
mais dois meses para renegociarem as
contas. Antes da prorrogação, o prazo
final para adesão ao programa Litígio
Zero seria na última quinta-feira (31).

CUSTO BRASIL
“Em meio à boa notícia do crescimen-

to de 1,9% do PIB nacional no primeiro tri-
mestre deste ano em relação aos três meses
imediatamente anteriores, anunciado pelo
IBGE quinta (01), duas informações são pre-
ocupantes: a queda de 0,1% da indústria e
de 3,4% dos investimentos”, analisa Rafa-
el Cervone, presidente do Ciesp. Para ele,
os dados apontam a persistência de pro-
blemas como a insegurança jurídica, que
intimida o aporte de capital em ativida-
des produtivas, e a baixa competitividade
do parque fabril, causada também – e prin-
cipalmente – pelos ônus do “Custo Brasil”.

FAVORÁVEL
O advogado piracicabano Cristiano

Zanin Martins recebeu muito mais apoio do
que críticas pela indicação, pelo presidente
Lula (PT), a uma vaga no Supremo Tribunal
Federal (STF). Os adversários na Lava Jato,
como o próprio ex-juiz Sérgio Moro, hoje
senador pelo Estado do Paraná, são os que
mais criticam o advogado que defendeu Lula
perante a Alta Corte que liberou sua candi-
datura ao Palácio do Planalto em 2022.

PANDEMIA
Em visita a São José do Rio Preto (SP),

no noroeste paulista, segunda (5), o presi-
dente nacional do PL, Valdemar da Costa
Neto, comentou que o ex-presidente Jair
Bolsonaro poderia ter levado a eleição no
primeiro turno, mas que um erro na estraté-
gia política levou o candidato a ser derrota-
do nas urnas por Lula. É só rever a forma
como o ex-presidente tratou um tema tão
delicado que é a pandemia (leia-se saúde).

CONSÓRCIO — I
A 8° edição do Consórcio de Integra-

ção Sul e Sudeste (Cosud) foi sede da assi-
natura de um protocolo de formalização
do grupo que reúne os sete estados das re-
giões. O Cosud foi realizado nos dias 2 e 3
de junho, em Belo Horizonte, e reuniu, além
dos governadores, secretários e assesso-
res técnicos de Minas Gerais, São Paulo,
Rio de Janeiro, Espírito Santo, Paraná,
Santa Catarina e Rio Grande do Sul.

CONSÓRCIO — II
Uma vez formalizado, o Cosud será

o maior consórcio de estados do Brasil, já
que representam, juntos, 55% da popula-
ção do país e 80% da arrecadação federal.
Um documento foi assinado por Romeu
Zema (MG), Tarcísio de Freitas (SP), Clau-
dio Castro (RJ), Renato Casagrande (ES),
Ratinho Júnior (PR), Eduardo Leite (RS) e
Jorginho Melo (SC). O governador Rati-
nho Júnior foi escolhido como coordena-
dor do grupo do primeiro mandato.

Edição: 12 páginas

ERRO
Na edição de sábado, este Capiau co-

meteu um erro de digitação no nome da Co-
ronel Adriana Nunes Sgrigneiro, que rece-
beu visita, semana passada, do deputado es-
tadual Alex Madureira (PL). Com pedido de
desculpas, e é certo que o Capiau tem que
prestar mais atenção, pois o teclado dos com-
putadores se altera, longe do estilo da má-
quina de datilografar. Agora, é digitar. O
Capiau usou laudas em manuscrito, dos
tempos do professor Joaquim do Marco.

GALDINO - I
O site da Câmara publicou – e A Tri-

buna também reproduziu – um ‘Achado do
Arquivo’ em que recorda discurso, em maio
de 1978, feito pelo ex-vereador e ex-presiden-
te do Legislativo, Antônio Messias Galdino.
Em palavras enfáticas, o brilhante Galdino
– e querido mestre e amigo deste Capiau –
defende o papel da imprensa, relembran-
do o caso do Watergate, que derrubou o
então presidente Richard Nixon, nos EUA.

GALDINO - II
Foi uma bela lembrança da Câmara,

que tem atuado de forma muito intensa no
resgate dos documentos avolumados no Le-
gislativo piracicabano. O Capiau, idoso e
cansado, enfatiza que Galdino, como tan-
tos outros, sempre esteve ao lado da demo-
cracia e da liberdade de informação e opi-
nião. O que dizia em seus discursos, quan-
do vereador, é exatamente da mesma for-
ma como atuou no dia a dia da Política.

ANÁLISE
Robin Brooks, economista chefe do

Instituto de Finanças Internacionais, nas
redes sociais domingo (4), compartilhou sua
análise de que o Brasil exibe um “superávit
monstruoso” em contas correntes. As decla-
rações de Brooks foram no seu perfil oficial
no Twitter, e isso pode dar um ânimo aos que
têm esperança por um Brasil melhor.

PRORROGADO
O Programa de Redução de Litigi-

osidade Fiscal, também chamado pelo
nome de Litígio Zero, teve seu prazo para
adesão prorrogado até o dia 31 de julho,
às 19h. Sendo assim, os brasileiros que
possuem débitos com a União possuem

Divulgação

Irene Barone Fraga é funcio-
nária do Tribunal de Justiça do
Estado de São Paulo aposen-
tada e tem exposição progra-
mada para este mês (de hoje,
6, a 30 de junho), no Espaço
Cultural do Fórum Dr. Francis-
co Morato da Comarca de Pi-
racicaba. Horário de visitação
é das 13 às 17 horas, na rua
Bernardino de Campos, 55,
sendo que a curadoria é de
Eliana Spadotto. O Espaço

Cultural do Fórum de Piraci-
caba foi criado em 2013 com
o objetivo de receber e divul-
gar a arte e os artistas de Pi-
racicaba, além de humanizar
o ambiente forense trazendo
a beleza das artes até um pú-
blico que nem sempre está
acostumado ou tem a opor-
tunidade de visitar um museu
ou uma galeria de arte, além
de aliviar a tensão, enquanto
espera pelo atendimento.

ESPAÇO CULTURAL

Divulgação

A deputada estadual Profes-
sora Bebel este ontem (5)
com o ministro Márcio Fran-
ça, dos Portos e Aeroportos,

e explicou a importância da
transformação do Aeropor-
to Pedro Morganti, de Pira-
cicaba, em regional. A9

AEROPORTO REGIONAL
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Comércio terá funcionamento
especial nos feriados de junho
Estabelecimentos terão horário especial de funcionamento no
Dia dos Namorados e nos feriados ao longo do mês de junho

No feriado de Corpus Christi,
no dia 08, as lojas podem abrir das
9h às 16h. Para o Dia dos Namora-
dos, no sábado, dia 10 de junho, o
comércio pode funcionar das 9h às
18 horas. Já no feriado municipal
em comemoração a Santo Antônio,
dia 13, o horário especial é das 9h

às 16h. O funcionamento dos esta-
belecimentos comerciais nestes dias
está estabelecido na convenção co-
letiva do trabalho, assim como os
benefícios dos comerciários que
trabalham nestas datas. Os lojis-
tas que forem abrir no feriado, e
ainda não o fizeram, precisam

providenciar a autorização que
está disponível pelo Sindmais, no
site do Sincomércio Piracicaba –
www.sincomerciopiracicaba.com.br.

SINDICATO — O Sindicato
do Comércio Varejista de Piracica-
ba e Região é o órgão representati-
vo dos empresários do setor do co-

mércio varejista e de serviços de sete
cidades – Piracicaba, Águas de São
Pedro, Charqueada, Saltinho, São
Pedro, Tietê e Torrinha. Fundado
em 1942, possui hoje 13 mil repre-
sentantes e é filiado à Fecomercio,
órgão que está à frente dos conse-
lhos do Sesc e do Senac São Paulo.

Divulgação

EM PORTUGAL
Cláudio Zambello, presiden-
te da Uniodonto Piracicaba,
participou do intercâmbio
técnico entre o Serviço Na-
cional do Cooperativismo
(Sescoop/SP) com Sistema
Uniodonto Paulista. A ativi-
dade ocorreu semana pas-
sada em Portugal e o inter-
câmbio foi oferecido em par-
ceria com a Universidade
Católica Portuguesa. O Pro-
grama de Gestão de Coope-
rativas Odontológicos discu-
tiu estratégia, gestão e lide-
rança em odontologia Na
foto, José Alves (Uniodonto
Brasil), Luiz Zacarias (Unio-
donto Paulista), Cláudio
Zambello (Uniodonto Piraci-
caba), Edivaldo del Grande
(Ocesp) e Filipe Santos
(Universidade de Lisboa).

Thais Passos/Sema

DEMANDA DO ORÇAMENTO PARTICIPATIVO
A Sema (Secretaria Municipal de Agri-
cultura e Abastecimento) promoveu o
Dia de Campo Tritura Pira, com o ob-
jetivo de apresentar o novo triturador

de galhos que transforma resíduos de
podas de árvores em material orgânico
e cobertura de solo para agricultura.
Júlio Pupim conta que a demanda da

compra do triturador florestal para tra-
tor agrícola foi apresentada por agri-
cultores na plenária do Orçamento Par-
ticipativo de 2022, da região rural. A6
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In Extremis (207)

Reconheço não saber
se dona Janja fica ao
lado do presidente em
suas horas de traba-
lho. Em não ficando,
porém, imagino Lula
chegando de volta ao
palácio residencial,
sendo recebido pela
amorosa esposa: "Ai,
querido. Quase morri
de saudade. Você não

pode dar atenção mais ao Brasil
do que a mim."  E, comovido,
Lula responderia: "Minha que-
rida, meu amor, meu docinho
de coco. Nada, em todo o uni-
verso, é mais importante do
que um simples sorriso seu, ó,
vida minha!" E, então, ela sor-

riria ainda mais, mais ainda.
Não consigo explicar, mas,

em dona Janja, vejo atitudes que
me lembram, ainda que vaga-
mente, algumas antigas primei-
ras damas deste país "abençoa-
do por Deus e pela natureza". A
referida senhora, por exemplo,
nada tem a ver com as anteces-
soras Darcy Vargas, Sarah Ku-
bitschek, Ruth Cardoso. Dona
Janja - e me desculpo se estiver
equivocado - lembra-me algo de
Maria Tereza Goulart, de Yolan-
da Costa e Silva, de Dulce Figuei-
redo, de Rosane Collor e, até
mesmo, de Michelle Bolsonaro.
Foram primeiras damas que
mostravam ora belezuras cati-
vantes ora mandonismo inven-
cível. Insisto com mais ênfase no
meu pedido de desculpas caso,
ainda outra vez, o escriba esteja
errado. Mas, em dona Janja,
vejo tais belezuras e tal mando-
nismo. Bonita, mas mandona.

Enfim, pode ser apenas
implicância - ou decepção - de
alguém cansado de esperar
acontecer aquilo que, enjoati-
vamente, se entoa em nossa
história: "Brasil, país do futu-
ro." Caramba, há mais de 80
anos espero a chegada desse
futuro. Que, pelo visto, já che-
gou para Lula e dona Janja,
um casal feliz de dar gosto.

———
Cecílio Elias Netto, escri-
tor, jornalista, decano da
imprensa piracicabana
(celiato@outlook.com)

Cecílio Elias Netto

Pretendo usar de
um silogismo
que, de ante-

mão, sei ser falso.
Mas acredito nele. E,
portanto, lá vai a ló-
gica que ora me con-
vence: "Todo homem
apaixonado emburre-
ce. Lula está apaixo-
nado. Logo, Lula emburreceu."

Posta, pois, tal sabedoria de
botequim, dela uso para reco-
nhecer que desisti. Desisti de acre-
ditar em que Lula esteja em con-
dições de governar; desisti de
esperar que o casal Lula/Janja
se lembre de ter assumido a pre-
sidência da República; desisti de
aguardar que acabe o assanha-
mento de uma lua-de-mel que,
até agora, parece não ter fim.

Pode ser até inveja de mi-
nha parte, admito-o. Pois eu
também ficaria muito feliz com
poder ficar dia e noite namo-
rando, por meses e meses a fio,
com todas as despesas pagas
por uma população paciente e
generosa como a brasileira. Um
povo de compreensão e tolerân-
cia ilimitadas. Mas, seja o que
for, desisti. E - admito também
- passei a ter implicância em re-
lação à dona Janja. Caramba,
por que tanto ri ela? Por quê e
do quê ri sem parar? Parece que
pode acabar o mundo - como
acabou para milhões de pessoas
desempregadas e famintas - que
Dona Janja continua rindo.

Ataca-me a tentação de es-
tender à classe política, a go-
vernantes algo que, na vida de
artistas e pensadores, é referen-
cial: a criação mais verdadeira
alimenta-se de carências, de so-
frimentos, de ausências. Quan-
do se está satisfeito, alegre, tem-
porariamente feliz, tudo o que
se cria se mostra leve, algo como
um sonho bom. Pode ser a co-
média, quem sabe? Mas - na
angústia, na tristeza, na dor -
a obra criada parece nascer de
corações sangrando. E o dra-
ma da vida surge em sua face
trágica. Deve ser por aí...

Insisto: estaria, o escriba,
com inveja de Lula e Janja? Até
pode ser, uma invejazinha que
faz recordar outros momentos
da vida. O escrevinhador, porém,
não é presidente do Brasil e - ai
que tristeza! - nem, pelo menos
atualmente, está apaixonado.
Em lua-de-mel, que casal irá se
lembrar da miséria, de desem-
prego, de violência, de injustiças?

Um casal feliz
de dar gosto

Mas, em donaMas, em donaMas, em donaMas, em donaMas, em dona
Janja, vejo taisJanja, vejo taisJanja, vejo taisJanja, vejo taisJanja, vejo tais
belezuras e talbelezuras e talbelezuras e talbelezuras e talbelezuras e tal
mandonismo.mandonismo.mandonismo.mandonismo.mandonismo.
Bonita, masBonita, masBonita, masBonita, masBonita, mas
mandona.mandona.mandona.mandona.mandona.

Democratas e caudilhos
Almir Pazzianotto

Pinto

Ahistória da Amé-
rica do Sul não
serve como e-

xemplo de governos
democráticos. Desde
as lutas pela indepen-
dência, são constan-
tes as alternâncias
entre democracias
passageiras e longos períodos de
ditaduras caudilhescas, que anu-
lam esforços de consolidação de
regimes amantes da liberdade.

A palavra caudilho, segundo
os dicionários, é de origem espa-
nhola. Designa chefes de bandos
armados, em luta contra o gover-
no central, ou mobilizados para
dar sustentação a regimes discri-
cionários, que usam da força para
se perpetuarem no poder.

Em breve artigo é impossível
relacionar os caudilhos sul-ameri-
canos. Alguns conseguiram lugar
destacado na história, como suce-
deu com Juan Domingos Peron.
Nascido na cidade de Lobos, em 8/
10/1895, veio a morrer em Buenos
Aires, em 1/7/1974. Cursou a Esco-
la Militar e alcançou a patente de
coronel. Iniciou a carreira política
à frente da Secretaria do Trabalho
e Previdência - órgão com status
de ministério - o que lhe permitiu
levar a cabo intenso trabalho de ar-
regimentação de operários conhe-

Com o apoioCom o apoioCom o apoioCom o apoioCom o apoio
assegurado aassegurado aassegurado aassegurado aassegurado a
Nicolás Maduro,Nicolás Maduro,Nicolás Maduro,Nicolás Maduro,Nicolás Maduro,
o demagogo Lulao demagogo Lulao demagogo Lulao demagogo Lulao demagogo Lula
expôs osexpôs osexpôs osexpôs osexpôs os
brasileiros abrasileiros abrasileiros abrasileiros abrasileiros a
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cidos como descamisa-
dos, presentes nas cam-
panhas para a presidên-
cia da República. O ca-
samento com a atriz Eva
Maria Peron, ou apenas
Evita, bela mulher de
inigualável força caris-
mática, lhe trouxe o
apoio de que necessita-
va, para permanecer no
poder. Criado estava o

movimento peronista que, passa-
dos 49 anos da morte de Perón,
domina a política argentina.

Semelhante ao de Perón foi o
caudilhismo de Getúlio Vargas, o
maior nome da política brasilei-
ra. Coube à genial visão de Var-
gas a criação da Consolidação
das Leis do Trabalho (CLT), pelo
Decreto-Lei nº 5.452, de 1º/5/
1943, cujo 80º aniversário foi ce-
lebrado em todo o País. Em elo-
quente discurso, pronunciado em
1952, nas comemorações do Dia
do Trabalho, Vargas assumiu a
CLT como obra de caráter pesso-
al a que havia se consagrado des-
de quando, à testa da Revolução
de 1930, alcançou a "magistratu-
ra suprema da nação" (Ensaios de
Opinião, Ed. Inúbia, s/d, pág. 25).

Perón morreu de morte na-
tural. Vargas se matou com um
tiro no coração em 24 de agosto
de 1954, como recurso extremo
para não ser mais uma vez depos-
to pelas Forças Armadas. Deixou

como legado a Carta Testamento,
cujo primeiro parágrafo diz: "Mais
uma vez, as forças e os interesses
contra o povo coordenaram-se no-
vamente e se desencadearam so-
bre mim", e o último afirma: "Lu-
tei contra a espoliação do Brasil.
Lutei contra a espoliação do povo.
Tenho lutado de peito aberto. O
ódio, as infâmias, a calúnia não
abateram meu ânimo. Eu vos dei
a minha vida. Agora ofereço a mi-
nha morte. Nada receio. Serena-
mente dou o primeiro passo no ca-
minho da eternidade e saio da
vida para entrar na história".

Peron e Getúlio Vargas se equi-
paravam nos cuidados com as ques-
tões sociais. Ignoro que tenham sido
acusados de desonestidade. Não
guardam semelhanças com dema-
gogos, corruptos e sanguinários
que proliferam na história da Amé-
rica do Sul, e têm hoje, na figura de
Nicolás Maduro, ditador da Vene-
zuela, o expoente latino-americano.

Com seis meses de governo,
o desprestígio em alta e a popula-
ridade em queda, o presidente
Luís Inácio Lula da Silva encon-

trou em Maduro o tirano de sua
preferência, merecedor de reve-
rências e homenagens. Logo ele,
responsável direto pelos piores so-
frimentos do povo venezuelano,
sem saúde, sem comida, sem di-
nheiro, sem moradia, sem traba-
lho, obrigado a se refugiar em
países vizinhos, como o Brasil.

A presença de Nicolás Madu-
ro em Brasília afrontou os nossos
valores morais. Diante da vassala-
gem de Lula, reagiram o presiden-
te do Uruguai, Lacalle Pou, e Ga-
briel Boric, do Chile. Dirigindo-se a
Lula, falou Lacalle Pou: "para que
haja respeito aos direitos humanos,
para que não haja presos políticos,
o pior que podemos fazer é tapar o
sol com a peneira". Boric, por sua
vez, declarou: "Não se pode fazer
vista grossa a princípios importan-
tes. Discordo do que Lula disse
ontem (30/5). Não é uma constru-
ção narrativa, é uma realidade que
tive a oportunidade de conhecer em
centenas de milhares de venezue-
lanos que vivem em nossa pátria."

Com o apoio assegurado a
Nicolás Maduro, criminoso com
mandado internacional de prisão,
o demagogo Lula expôs os brasi-
leiros a aversão continental.

———
Almir Pazzianotto Pin-
to, advogado, foi Minis-
tro do Trabalho e presi-
dente do Tribunal Supe-
rior do Trabalho (TST)

Democratizar as disputas eleitorais
O Brasil guardaO Brasil guardaO Brasil guardaO Brasil guardaO Brasil guarda
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história dehistória dehistória dehistória dehistória de
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do poderdo poderdo poderdo poderdo poder

Adelino Francisco
de Oliveira

Aconstrução de
uma sociedade
 democrática,

comprometida com a
justiça social e ambi-
ental, é mesmo uma
tarefa árdua, mas ex-
tremamente necessá-
ria. Sem dúvida esse é o desa-
fio mais urgente do tempo con-
temporâneo: edificar um mun-
do para todos e todas, sem
opressão e exploração, livre de
todas as formas de preconcei-
to, discriminação e exclusão.
Essa deve ser a missão primeira
e fundamental da política, no
sentido mais forte do termo.

A democracia é um projeto
político! Uma sociedade que ga-
ranta, de maneira universal, os
direitos de cidadania é consequ-
ência direta da implementação
de concepções políticas. A com-
preensão de uma democracia de
alta intensidade está justamen-
te sedimentada em uma densa
participação popular. É preciso
a ampliação e o aprimoramen-
to de mecanismos e estratégias
que possibilitem gerar mais
participação do povo nas esfe-
ras das decisões políticas.

O Brasil guarda
uma longa história de
concentração do poder.
A política sempre foi um
espaço reservado exclu-
sivamente para as oli-
garquias. Perpetuando
uma estrutura social
elitista, onde o poder
pertence aos mais ricos,
mesmo hoje o legislati-

vo continua sendo controlado
por mandatários oriundos de fa-
mílias oligarcas ou aristocráti-
cas. No Brasil, o poder nunca es-
teve realmente nas mãos do povo.

De maneira teórica, a parti-
cipação nos espaços de poder,
por meio de mandatos eletivos, é
para todos. Qualquer cidadão,
filiado a um partido político, te-
ria o direito a se candidatar. Mas
a prática demonstra que apenas
as candidaturas que têm acesso
a volumosos recursos econômi-
cos são eleitas. O financiamento
público das campanhas teria
como função tornar as disputas
eleitoras mais equânimes. No
entanto, os próprios partidos dis-
tribuem o fundo eleitoral de ma-
neira a privilegiar determinadas
candidaturas em detrimento de
outras, impondo condições mui-
to desiguais na disputa eleitoral.

Quanto é preciso se investir

para ganhar uma eleição? Em
2022, por exemplo, na disputa
eleitoral para deputado federal, a
cidade de Piracicaba contou com
algumas candidaturas milionári-
as ou pelo menos muito ricas.
Contando com pesados investi-
mentos os candidatos partiram
em busca dos votos. A partir de
informações disponibilizadas pelo
próprio Tribunal Superior Eleito-
ral (TSE), torna-se bem interes-
sante perceber a disparidade de
recursos na disputa eleitoral e
comparar os votos alcançados.

Das dez candidaturas mais
votadas ao mandato de deputa-
do federal na cidade, a mais rica
contou com mais de um milhão
de reais. A média das candida-
turas mais votadas em Piracica-
ba teve disponível para fazer
campanha em torno de meio mi-
lhão de reais. Cabe destacar que
nossa candidatura a deputado
federal, que ficou entre as dez
mais votadas no território, con-
tou apenas com cento e nove mil
reais. Foi a campanha local com

o menor volume de recursos eco-
nômicos. Este quadro indica a
imprescindibilidade do debate
público e político em torno do
financiamento das campanhas.

Em uma democracia a dis-
puta político-eleitoral deve se
dar sempre em torno de proje-
tos, de concepções de socieda-
de. Uma eleição não pode ser
definida a partir do critério de
quem tem mais dinheiro para
fazer campanha. Isso é um des-
vio, que perpetua a lógica das
oligarquias. Na direção de aper-
feiçoar a democracia torna-se
fundamental criar mecanismos
de controle da distribuição dos
recursos econômicos nas cam-
panhas, com controle social e
maior participação da popula-
ção com relação à destinação
do dinheiro. Trata-se, na ver-
dade, de garantir e salvaguar-
dar equidade, transparência e
igualdade em uma eleição,
fortalecendo a democracia.

———
Adelino Francisco de
Oliveira, professor do
Instituto Federal de
São Paulo, campus Pi-
racicaba; Doutor em Fi-
losofia e Mestre em Ciên-
cias da Religião; adelino.
oliveira@ifsp.edu.br

Luiz Carlos Motta

Estive em impor-
tante reunião
 com o ministro

do Trabalho e Empre-
go (MTE), Luiz Mari-
nho. Ele foi recebido,
em Brasília, no último
dia 30 de maio, na
Confederação Nacio-
nal dos Trabalhadores no Comér-
cio (CNTC), por mim presidida, e
pelas lideranças do Fórum Sindi-
cal de Trabalhadores (FST).

Dirigentes comerciários, bens
e serviços, além do setor público e
outras representativas categorias
expuseram ao ministro a necessi-
dade de se valorizar o Sistema
Confederativo (Sindicatos, Fede-
rações e Confederações), diante
das discussões em torno de no-
vas relações sindicais e trabalhis-
tas que pautaram o encontro.

No final, entreguei ao minis-

tro um documento
unitário da CNTC. Fo-
ram apresentados dez
pontos, do sindicalismo
comerciário brasileiro,
que precisam ser discu-
tidos com urgência. É
um assunto que inte-
ressa aos 12 milhões de
comerciários brasilei-
ros e suas famílias:

DIREITOS
1)  CUSTEIO SINDICAL,

confiando às Assembleias as for-
mas de contribuição para o fi-
nanciamento da organização sin-
dical, valorizando a autonomia da
vontade coletiva e que atendam
todas as instâncias de repre-
sentação: Sindicatos, Federa-
ções, Confederações e Centrais.

2) HOMOLOGAÇÕES NOS
SINDICATOS para garantir cor-
reção nas contas rescisórias e
preservar a proximidade entre o
trabalhador e o sindicato de clas-
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se, cabendo no ato da homolo-
gação, a fiscalização do cumpri-
mento das normas coletivas.

3) ULTRATIVIDADE DOS
ACORDOS E CONVENÇÕES COLE-
TIVAS DE TRABALHO a fim de
assegurar direitos já conquistados.

4) COMUM ACORDO PARA
AJUIZAMENTO DE DISSÍDIO
COLETIVO. Defesa da adoção de
medidas que eliminem a necessi-
dade de comum acordo para ajui-
zamento de dissídio coletivo.

5) NECESSIDADE DE PAR-
TICIPAÇÃO DOS SINDICATOS
EM QUALQUER TIPO DE NE-
GOCIAÇÃO para acabar com os
acordos individuais que hoje se
sobrepõem aos acordos coletivos.

6) DEFESA DO ARTIGO 8º. Sin-
dicato por categoria e adoção de me-
didas que facilitem a unificação e difi-
cultem a pulverização de entidades.

7 )  P L A T A F O R M A S  E
APLICATIVOS. Regulamenta-
ção do trabalho prestado por
plataformas e aplicativos.

8) TERCEIRIZAÇÃO. Limi-
tar a terceirização na atividade
meio com garantias contratuais
claras do pagamento aos salári-
os e direitos dos terceirizados.

9) Representação do FST
(dois representantes) no fórum
tripartite que debate a refor-
ma sindical e trabalhista.

10) MINISTÉRIO DO TRA-
BALHO. Fortalecimento do Mi-
nistério do Trabalho e Emprego
com a contratação de auditores
fiscais e trabalhadores do setor
administrativo, bem como a atu-
alização dos valores das multas
que estão totalmente defasadas.

Atento, o ministro anotou to-
das as nossas reivindicações, in-
cluindo as que tratam da estru-
tura e da organização sindical,
com a devida valorização do Sis-
tema Confederativo, grande res-
ponsável por históricas conquis-
tas dos trabalhadores. As lide-
ranças sindicais comerciárias
continuam trabalhando para
transformar as reivindicações em
realidade para o trabalhador
brasileiro, que precisa e merece
emprego decente e renda justa!

———
Luiz Carlos Motta é pre-
sidente da Fecomerciári-
os e da Confederação Na-
cional dos Trabalhadores
no Comércio (CNTC), de-
putado federal (PL/SP)

José Renato Nalini

Recente afirma-
ção de um em-
 presário mere-

ce reflexão. Ele disse
que a Amazônia não
deve ser vista como um
santuário que não pode
ser explorado. Entendo
e compreendo. Embora
me fascine a ideia de que regiões
de exuberante biodiversidade,
principalmente as que não soço-
braram diante da insaciável cu-
pidez do bicho-homem, deves-
sem merecer respeito análogo ao
que se devota aos templos.

A Amazônia é um santuário
que legitima a crença no design
inteligente. Resultaria de mero
"big-bang" a sua multifacetada
realidade, viva e surpreendente,
verdadeira vitrine das maravi-
lhas naturais, gratuitamente
ofertadas ao ser humano?

Não se tem respeitado a
Amazônia. A maior riqueza
brasileira e planetária, é destru-
ída sem clemência, antes mes-
mo de se descobrir todas as
suas riquezas e potencialidades.

Organismos internacio-
nais, ancorados na mais robus-
ta ciência, já disseram que a
floresta em pé vale muitas ve-
zes mais o que se apuraria com
a sua derrubada. Talvez o ape-
lo financeiro sensibilize as cons-
ciências empedernidas que não
querem enxergar o crime de
lesa-futuro que é o extermínio
daquela imensidão, a cada dia
menor e mais ameaçada.

Uma exploração sustentável
da Amazônia implicaria em pes-
quisa e estímulo propiciados pelo
Estado, mas também pela iniciati-
va privada. Esta é que saberá con-

ferir valor agregado a
tantas espécies animais
e vegetais que ali se de-
senvolvem e tornar ren-
táveis ocupações hoje
pouco prestigiadas.
Universidade, Terceiro
Setor, Mídia e todas as
manifestações do patri-
otismo precisam estar
abertas a esse vácuo de

imersão amazônica. Sem conhe-
cê-la, impossível defendê-la.

A tragédia é converter a
Amazônia em verdadeiro bor-
del, palco de escancarada cor-
rupção em todos os graus, com
exploração criminosa de suas ri-
quezas, extermínio de etnias que
deveriam ser reconhecidas como
as legítimas titulares daquelas
terras que ocupam há milênios.

Essa terra sem Estado e sem
lei, sem polícia e sem Justiça, foi
entregue à sanha assassina de
organizações criminosas, cada
vez mais organizadas e mais so-
fisticadas. Elas já dominam
aquela imensa gleba, para a qual
a ideia de "Santuário" está cada
vez mais remota, enquanto a boi-
ada insana avança e a converte
em território livre para todas as
carnificinas e transgressões.

———
José Renato Nalini é
Diretor-Geral da Uni-
registral, docente da
Pós-graduação da Uni-
nove e Secretário-Ge-
ral da Academia Pau-
lista de Letras (APL)
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IMPESSOALIDADE
Poucos acreditam na hipó-

tese do advogado Cristiano Za-
nin não assumir o STF. Mas,
aparece a oposição, lembrando
das palavras de Lula, na campa-
nha eleitoral, condenando esco-
lha de candidatos amigos ou pró-
ximos do Presidente da Repúbli-
ca, na época criticando escolhas
de Jair Bolsonaro. Também exis-
tem juristas contrários, ressal-
tando a moralidade. A palavra
mais ouvida é impessoalidade,
presente na Constituição Fede-
ral. Bolsonaro foi vítima em duas
oportunidades da impessoalida-

de: em 2020, quando indicou
Alexandre Romagem (Policia
Federal), e mais recentemente
com o Supremo Tribunal agindo
novamente e cancelando a Gra-
ça concedida a Daniel Silveira
(parlamentar). Opositores apon-
tam Cristiano Zanin como ad-
vogado de Lula, seu amigo pes-
soal e padrinho de casamento.

PONTO FINAL
Comércio de Piracicaba fica-

rá aberto quinta (8), Corpus
Christi, das 9 às 18; sábado (10),
das 9 às 18 horas, e dia 13, Santo
Antonio, das 9 às 16 horas.

ALHO-SEMENTE
Desenvolvido por institui-

ções brasileiras de pesquisa, o
alho-semente livre de vírus mu-
dou a produção da hortaliça no
Brasil. A adoção da tecnologia
levou a um incremento da cul-
tura no País de até 150%, para
algumas cultivares. Hoje, gran-
des produtores da região do Cer-
rado conseguem produzir até 25
toneladas por hectare (ha), bem
distante das 8 toneladas pro-
duzidas no fim dos anos 1990.
Na safra de 2021/22, a produ-
ção brasileira de alho foi de 220
mil toneladas, em uma área
plantada de 16 mil hectares.

FISCALIZAÇÃO
Uma equipe de auditores

fiscais federais agropecuários
da Secretaria de Defesa Agro-
pecuária do Ministério da Agri-
cultura e Pecuária (Mapa) rea-
lizou uma força-tarefa nos es-
tados de Alagoas e Sergipe. A
ação ocorreu no período de 15 a
26 de maio. Em Sergipe, a Ope-
ração aconteceu nas duas plan-
tas produtoras de nitrogênio e
potássio em atividade no Brasil.

RASTREABILIDADE
A proposta de criação de um

sistema voluntário de rastreabi-
lidade individual de bovinos e
bubalinos foi aprovada, por una-
nimidade, pela Câmara Setorial
da Cadeia Produtiva de Carne
Bovina, em reunião. A proposta
será protocolada no Ministério
da Agricultura. O documento foi
construído ao longo de um ano
e meio pela Comissão Nacional de
Bovinocultura de Corte da CNA e
pelas federações estaduais de
agricultura e pecuária e pelas
principais entidades do setor
que fazem parte do colegiado.

PESCADORES
A Companhia Nacional de

Abastecimento (Conab) apre-
sentou, as condições para par-
ticipação no Programa de Aqui-
sição de Alimentos (PAA) aos
trabalhadores da pesca artesa-
nal e aquicultura. O diretor-
presidente da Companhia, Ede-
gar Pretto, participou da aber-
tura do encontro da Confede-
ração Brasileira dos Trabalha-
dores da Pesca (CBPA), junta-
mente com o ministro da Pesca
e Aquicultura, André de Paula.

TRIGO
A safra de trigo do Brasil tem

visto progressos promissores em
várias regiões, de acordo com os
últimos dados da Companhia
Nacional de Abastecimento (Co-
nab). Os estados de Rio Grande
do Sul, Paraná, Santa Catarina,
Bahia, Goiás, Mato Grosso do
Sul, São Paulo e Minas Gerais
mostram sinais muito positivos
de crescimento e desenvolvimen-
to vegetativo. No Rio Grande do

Sul, as regiões da Fronteira
Oeste, Missões e Alto Uruguai
já iniciaram a semeadura, a in-
formação é do portal Agrolink.

ALFACE/CEPEA
O mês de maio, com o clima

ameno característico, trouxe um
notável decréscimo no escoa-
mento de alfaces no cinturão
verde, devido à redução no con-
sumo. Esse cenário resultou em
recuo nas cotações em certas lo-
calidades, tais como Mogi das
Cruzes (SP) e Ibiúna (SP). Em
Mogi, o preço da variedade ame-
ricana registrou queda de 15,3%
frente a abril, fechando o mês de
maio a R$ 2,21/unidade, en-
quanto em Ibiúna a crespa se
desvalorizou em 3,9% no perío-
do, à média de R$ 1,15/unidade.

MOBILIDADE
SUSTENTÁVEL
Possibilidades e oportunida-

des para o futuro da mobilidade
de baixo carbono foram os temas
discutidos durante o primeiro dia
do Symposium SAE Brasil Re-
newable Fuel 2023, realizado, em
Campinas. O evento celebra os 20
anos do carro flex no Brasil, tra-
zendo para o debate organizações
que fizeram parte dessa história,
como a Bosch, a Volkswagen e a
União da Indústria de Cana-de-
Açúcar e Bioenergia (Unica),
que destacaram o potencial de
resposta da tecnologia diante
dos desafios da crise climática.

AGRONEGÓCIO EM
SÃO PAULO
O agronegócio de São Paulo

teve um aumento nas exporta-
ções de 4,3% nos primeiros qua-
tro meses de 2023, em compara-
ção ao mesmo período do ano
anterior. Em valores, o setor
paulista alcançou US? 7,75 bi-
lhões em vendas para o exterior
e US? 1,73 bilhão em importações.
Com isso, o agro teve um supe-
rávit de US? 6,02 bilhões, 4%
superior ao registrado em 2022.

ESTRADAS RURAIS
& TURISMO
Para os paulistas da zona

urbana, possuir um endereço
parece ser algo que é usufruído
democraticamente por todos.
Para muitos solicitar ajuda a um
serviço de emergência, realizar
uma compra on-line ou receber
uma correspondência na porta
de casa são tarefas quase que
impossíveis. E para levar digni-
dade e cidadania ao campo, o
Governo de São Paulo, por meio
do Instituto de Economia Agrí-
cola (IEA), órgão ligado à Secre-
taria de Agricultura e Abasteci-
mento, criou o Programa Rotas
Rurais, que tem parceria com o
Google e visa mapear e geolocali-
zar todas as propriedades rurais
do Estado de São Paulo. (Com
informações de assessorias)

Email: mauricio.picazo.galhardo@hotmail.com

Douglas Alberto F.
de Campos Filho

Na nossa época
de informação
onipresente, é

fácil procurar a biogra-
fia de uma celebridade
ou de um político, uma
vez que a história está
melhor preservada do
que nunca. Infelizmente, nem sem-
pre foi assim. Os fatos sobre mui-
tos ícones famosos da história, não
foram escritos até anos - décadas
ou mesmo séculos - depois de su-
postamente viverem. Dada esta
quantidade de tempo, a evidência
da própria existência do indivíduo
pode ter se deteriorado completa-
mente, além das próprias históri-
as. Com isso em mente, abaixo
estão alguns exemplos de pesso-
as famosas cujos nomes você vai
reconhecer, mas que provavel-
mente nunca existiram, pelo me-
nos em sua forma popular... e nada
comprovado cientificamente.

SÓCRATES - Sócrates é
uma espécie de mito pois não se
conhece nada escrito por ele nem
se sabe direito onde e quando vi-
veu boa parte da vida. Provavel-
mente, nasceu, viveu e morreu em
Atenas, entre 469 e 399 A.C. Ele
escolheu não escrever, para ser
coerente com sua filosofia, mas
por outro lado há evidências do-
cumentais suficientes de seus alu-
nos (Alcibiades, Antisthenes, Iso-
crates, Xenofonte, Platão) e outros
contemporâneos (Aristophanes,
Gorgias, Critias, Eurípides, Sófocles,
Diógenes, Prodicus) que ele existia.
Praticamente, tudo que se conhece
sobre Sócrates vem dos escritos de
Platão, que foi seu discípulo. Aris-
tófanes pôs Sócrates em algumas
de suas peças. Temos, portanto,
que acreditar nas versões desses
contemporâneos para conhecer
sobre a vida e a obra de Sócrates.

JESUS - Muitos, até mesmo
entre os cristãos, procuram pro-
vas históricas e materiais para
fundamentar sua crença. A exis-
tência, a vida e a obra de Jesus
carecem de provas indiscutíveis. As
bibliotecas e museus guardam es-
critos e documentos de autores que
teriam sido contemporâneos de
Jesus, os quais não fazem qual-
quer referência ao mesmo. Por
outro lado, a ciência histórica tem-
se recusado a dar crédito aos do-
cumentos oferecidos pela Igreja,

com intenção de pro-
var-lhe a existência fí-
sica. Ocorre que tais do-
cumentos, originaria-
mente, não menciona-
vam sequer o nome de
Jesus; todavia, foram
falsificados, rasurados
e adulterados visando
suprir a ausência de do-
cumentação verdadeira.

Além disso, pouco pode ser extra-
ído das fontes não-bíblicas e não-
cristãs, sendo a principal advinda
do historiador judeu Flavius Jo-
sephus, tendo qualquer alegação
razoável de estar escrevendo so-
bre Jesus dentro de 100 anos de
sua vida. E mesmo esses relatos
esparsos estão envoltos em contro-
vérsias, com divergências sobre
quais partes foram alteradas por
escribas cristãos (os manuscritos
foram preservados por cristãos),
o fato de que ambos os autores
nasceram após a morte de Jesus
(eles provavelmente teriam recebi-
do isso informações dos cristãos),
e a estranheza que se passaram
séculos antes que os apologistas
cristãos começassem a fazer refe-
rência a eles. O agnosticismo so-
bre o assunto já é aparentemente
apropriado, e o suporte para esta
posição vem da recente defesa do
historiador independente Richard
Carrier de outra teoria - a saber,
que a crença em Jesus começou
como a crença em um ser pura-
mente celestial (que foi morto por
demônios em um reino superior),
que se tornou historicizado com o
tempo. Para resumir o tomo de 800
páginas de Carrier, esta teoria e a
teoria tradicional - de que Jesus foi
uma figura histórica que se tornou
mitificada ao longo do tempo -
ambas se alinham bem com os
Evangelhos, que são misturas pos-
teriores de mito óbvio e o que pelo
menos parece histórico. Se ele reali-
zou todos os feitos divinos descri-
tos na Bíblia está aberto à interpre-
tação religiosa individual. No en-
tanto, se ele era divino, um homem
comum, ou uma figura mitológi-
ca, ele certamente está entre os in-
divíduos mais influentes da histó-
ria da crença humana ocidental.

ALEIJADINHO - Para al-
gumas pessoas, o artista Antônio
Francisco Lisboa não passa de
uma lenda. O historiador paulista
Dalton Sala é autor de uma tese
de doutorado em que afirma que
Aleijadinho é um mito criado pelo
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Estado Novo, comandado pelo
presidente Getúlio Vargas. Para
Sala, o mito foi criado para a cons-
trução da identidade nacional,
como foi Tiradentes, sendo um
protótipo do brasileiro típico: su-
perou as dificuldades por meio da
criatividade. Waldemar de Almei-
da Barbosa, no livro O Aleijadinho
de Vila Rica, apresenta algumas
contradições na vida do artista,
como a indefinição da data de seu
nascimento, mas não nega a exis-
tência do artista. Barbosa apresen-
ta a biografia de Rodrigo Bretas e
conclui que ele não poderia ser pes-
soa leviana: "Devia, ao contrário,
ser reto, merecedor de confiança".
No capítulo "Lendas e Exageros",
Waldemar Barbosa apresenta
equívocos relativos à vida e à obra
de Aleijadinho, como obras da igre-
ja de São Francisco, de Mariana -
o artista não trabalhou nesta igre-
ja. Há ainda obras em Caeté atri-
buídas ao artista, mas o mestre
nunca esteve nessa localidade.

SHAKESPEARE - Como é
possível que um plebeu provincia-
no tenha se tornado um dos escri-
tores mais famosos e eloquentes
da história? Até mesmo no início
da carreira, Shakespeare contava
histórias que exibiam conhecimen-
to profundo sobre assuntos inter-
nacionais, capitais europeias e his-
tória, assim como familiaridade
com a corte real e a alta sociedade.

As mais de 40 peças e 154 so-
netos apresentam um vasto co-
nhecimento em diversas áreas,
como política, geografia e latim -
sendo que Shakespeare só teria
passado apenas cinco ou seis anos
na escola, segundo historiadores.
Além disso, as obras utilizam
mais de 29 mil palavras diferen-
tes, um vocabulário maior que o
do dicionário de inglês da época.

Por essa razão, alguns teó-
ricos sugeriram que um ou vá-
rios autores que queriam escon-
der sua verdadeira identidade

usaram a pessoa de William
Shakespeare como fachada.

Os candidatos incluem
Edward de Vere, Francis Bacon,
Christopher Marlowe e Mary
Sidney Herbert. A maioria dos
estudiosos e historiadores da li-
teratura continuam céticos com
relação a essa hipótese, embora
muitos suspeitem que Shakespe-
are, às vezes, tenham colabora-
do com outros dramaturgos.
Por outro lado, também era co-
mum um dramaturgo se inspi-
rar em outro ou mesmo escre-
ver a quatro, ou mais mãos.
Quando um texto era vendido
para uma companhia de teatro, ele
não pertencia mais aos autores.

HOMERO - Para finalizar
a lista das figuras mais famosas
temos Homero, um poeta grego,
autor de dois épicos mitológicos:
Odisséia e Ilíada. Apesar da po-
pularidade e importância desses
livros, Homero continua envolto
em mistérios. Por um lado, acre-
dita-se que Homero não é o ver-
dadeiro autor dessas obras, que
de acordo com o historiador
Adam Nicolson, teriam precedi-
do seu suposto autor em, mais
ou menos, mil anos. Outros di-
zem que Homero era cego, en-
quanto alguns afirmam que era,
na verdade, uma mulher. Não
apenas, alguns historiadores tam-
bém acreditam que Homero era
um grupo de estudiosos gregos.

*****
Provavelmente nunca sabe-

remos se ícones históricos fa-
mosos realmente existiram ou
não. Mas, de uma coisa temos
certeza, seus legados permanece-
rão. E, para encerrar (ou apimen-
tar) a discussão, Carlos Drum-
mond de Andrade escreveu:

"Aleijadinho, simples mito?
Nunca existiu? Tanto melhor.
Shakespeare também, e é infinito.
Homero é o tal. Fica maior.

Quais outros deveriam es-
tar na lista? Alguns historia-
dores também falam que Mar-
co Polo, e até mesmo Cristó-
vão Colombo nunca existiram.
Mas vamos divagar mais so-
bre estes personagens tão fa-
mosos de nossa história.

———
Douglas Alberto Fer-
raz de Campos Filho,
médico pneumologista

Dirceu Cardoso Gonçalves

Adesavença - agora tornada
pública - entre o presidente
 da República e o da Câma-

ra dos Deputados, Artur Lyra,
tende a se tornar uma bomba
de altíssimo poder explosivo de-
positada nas entranhas do Po-
der. Observa-se que, após nego-
ciar com as bancadas os inte-
resses do governo petista - co-
meçando pelo Projeto de Emen-
da Constitucional da Transição
(PEC 32/22), que deu R$ 170,5
bilhões para Lula gastar além do
orçamento herdade de Bolsona-
ro - o deputado tirou o pé do
acelerador e pediu a cabeça do
ministro dos Transportes, filho
de Renan Calheiros, seu desafeto
na política de Alagoas e também
anunciou que os interesses gover-
nistas deverão ser congelados se
Lula e equipe não passarem a
tratar bem os parlamentares.

O poder de destruição do

simbólico artefato político explo-
sivo, que já era grande, ganhou
nesta semana mais alguns me-
gatons através da operação da
Polícia Federal deflagrada sobre
aliados de Lyra e, segundo o no-
ticiado, destinada a atingi-lo.

Com dificuldade para conse-
guir votos aos seus projetos ou
para barrar o que não interessa
ao governo, Lula tende a fragili-
zar-se ainda mais e encontrar
problemas até para manter o pró-
prio mandato. Não se deve igno-
rar ou desconsiderar que o presi-
dente da Câmara enfeixa em suas
mãos o poder suficiente para dar
prosseguimento (ou não) à tra-
mitação de pedidos de impeach-
ment do presidente da República.
Da mesma forma que engaveta os
requerimentos protocolados, prá-
tica que se tornou corriqueira ao
longo das últimas décadas e be-
neficiou pelo menos cinco gover-
nantes, ele pode colocá-los em
pauta e, a partir daí, dificilmente

O petardo que ameaça o governo
Até hoje, já foramAté hoje, já foramAté hoje, já foramAté hoje, já foramAté hoje, já foram
protocolados naprotocolados naprotocolados naprotocolados naprotocolados na
Câmara dosCâmara dosCâmara dosCâmara dosCâmara dos
Deputados seteDeputados seteDeputados seteDeputados seteDeputados sete
pedidos depedidos depedidos depedidos depedidos de
impedimentoimpedimentoimpedimentoimpedimentoimpedimento
de Lulade Lulade Lulade Lulade Lula

se encontrará quem possa impe-
dir o desfecho trágico. Recorde-
se que, em 2016, o impeachment
de Dilma Roussef só se tornou
viável depois que o então presi-
dente da Câmara, Eduardo Cu-
nha, colocou a matéria na pauta
de discussão e votação. Algo re-
lativamente parecido com 1992,
quando o presidente Fernando
Collor foi afastado por não ter res-
paldo no Legislativo e ser alvo de
denúncias de infrações adminis-
trativas. Deflagrado o processo,
não há quem segure. Saído de
uma eleição apertada como a de
2022 e com as marcas remanes-
centes da passagem pela Opera-

ção Lava Jato, o presidente não
pode cochilar e muito menos brin-
car com fogo. É um grave erro
confrontar ou permitir que seus
auxiliares o façam com Arthur
Lyra. Até 31 de janeiro de 2025 -
data em que termina sua atribui-
ção de chefe da mesa diretora da
Câmara - será ele o único congres-
sista em condições de fazer an-
dar ou impedir qualquer propos-
ta de afastamento do chefe do
governo. Em tempo: da posse, em
janeiro, até hoje, já foram proto-
colados na Câmara dos Deputa-
dos sete pedidos de impedimen-
to de Lula. Todos estão na gave-
ta de Lyra que, maltratado, po-
derá converter-se no novo ho-
mem-bomba da República...

Tenente Dirceu Cardoso
Gonçalves, dirigente da
Associação de Assistên-
cia Social dos Policiais
Militares de São Paulo);
aspomilpm@terra.com.br
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GMEA renovará membros
para biênio de 2023 a 2025
Cadastramento de interessados para compor o Grupo Multidisciplinar
de Educação Ambiental segue até o dia 03 de julho; eleição será no dia 7
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Unidades fecham quinta,
feriado de Corpus Christi

O Grupo Multidisciplinar de
Educação Ambiental (GMEA) ini-
ciou o cadastramento de entidades
da sociedade civil para eleição dos
membros do grupo para o biênio
2023/2025. O comunicado, com
todas as informações, foi publica-
do hoje, sexta-feira, 02/06, no Di-
ário Oficial do Município. O prazo
para cadastramento segue até o dia
03 de julho e a e eleição acontecerá
no dia 07, das 9h às 10h30, na Se-
cretaria Municipal de Educação.

A nova composição do
GMEA será dada por represen-
tantes titulares do Poder Execu-
tivo Municipal (Secretarias de
Educação, Meio Ambiente, Agri-
cultura, Saúde, Ação Cultural,
Turismo, Desenvolvimento Social,
Semae e Semuhget) e da Sociedade
Civil em número total não superi-
or a 18, e igual número de suplen-
tes de cada um dos segmentos.

São segmentos da sociedade
civil representados no GMEA:
Conselho Municipal de Educação,
Conselho Municipal de Meio Am-
biente, Associações ou Sindicatos
de Classe, Clubes de Serviços, Or-
ganizações não governamentais
(associações civis, fundações, or-
ganizações da sociedade civil de

interesse público, organizações
sociais entre outras), Corpo docen-
te de instituições públicas de ensi-
no básico, Instituições privadas de
ensino básico, Instituições públi-
cas de ensino superior e Institui-
ções privadas de ensino superior.

Os documentos para cadas-
tramento – Cópia do estatuto da
entidade registrado em Cartório
ou cópia da lei de criação da enti-
dade; Cópia da ata de posse da
atual diretoria registrada em car-
tório; Ofício assinado pelo repre-
sentante legal com a indicação
dos representantes, titular e su-
plente, indicados para participa-
ção no processo de eleição do
GMEA; Dados completos da en-
tidade e dos representantes indi-
cados (nome completo, endereço,
telefone fixo, celular e email) -
devem ser protocolados pessoal-
mente na Secretaria Municipal
de Educação, localizada na rua
Cristiano Cleopath, 1902 - Bair-
ro dos Alemães até o dia 03/07.

Finalizado o prazo do cadas-
tramento, será realizado, no dia
07/07, um encontro com os re-
presentantes indicados pelas ins-
tituições, momento que será apre-
sentado aos novos membros as

Os documentos para cadastramento devem ser protocolados
pessoalmente na Secretaria Municipal de Educação até dia 3 de julho
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atribuições, ações do GMEA e da
Comissão de Acompanhamento
do Plano Municipal de Educação
Ambiental, ligada ao GMEA, além
de definirem um representante ti-
tular e seu suplente para repre-
sentar o segmento no grupo.

“O processo de renovação dos
membros do GMEA é uma oportu-
nidade para que as instituições in-
diquem seus representantes para
que, juntos, possamos contribuir
com os processos de educação am-

biental realizados no nosso muni-
cípio”, destaca a assessora do
GMEA, Kelly Mônaco Coletti.

As reuniões do GMEA acon-
tecem uma vez por mês, das 14h
às 16h, toda terceira 2ª feira do
mês, de forma presencial e/ou vir-
tual. Mais informações sobre o
processo podem ser obtidas pelo
telefone (19) 3417-1157, pelo e-mail
gmeasecretariadaeducacao@
gmail.com ou pelo site www.gmea
piracicaba1.wixsite.com/gmea.

Os postos do Poupatempo es-
tarão fechados na próxima quin-
ta (9), devido ao feriado nacional
de Corpus Christi. Na sexta-fei-
ra, dia 9, as unidades voltam a
funcionar normalmente para o
atendimento presencial, median-
te agendamento prévio, exceto em
Itanhaém e Osvaldo Cruz, que
terão feriados municipais.

Durante o feriado de Corpus
Christi, o Poupatempo continua-
rá oferecendo serviços por meio
dos canais digitais: portal
www.poupatempo.sp.gov.br, apli-
cativo Poupatempo Digital, totens
de autoatendimento ou ainda

pelo Assistente Virtual “P”, que
atende no site e via WhatsApp,
pelo número (11) 95220-2974.

Entre as 265 opções onli-
ne, estão disponíveis a renova-
ção de CNH, licenciamento de
veículos, consulta de IPVA, Car-
teira de Trabalho Digital, segu-
ro-desemprego, atestado de an-
tecedentes criminais, pesquisa de
débitos de veículos, entre outros.

Importante reforçar que o
atendimento presencial no Pou-
patempo só é feito com agenda-
mento prévio e obrigatório de
data e horário. O serviço é gra-
tuito, pessoal e intransferível.

A edição 2023 do Congresso
Odontológico Uniodonto Piracica-
ba atingiu seus objetivos. Esta é a
avaliação do dr. Ben Hur Zambe-
llo, presidente desta sexta edição,
que este ano retomou suas ativi-
dades presenciais. Nos dois últi-
mos anos, o Congresso foi realiza-
do via online. Ben Hur acredita
que o cunho científico apresenta-
do trouxe um grande enriqueci-
mento didático para os mais de
600 congressistas entre acadêmi-
cos da Faculdade de Odontologia
de Piracicaba (Unicamp) e coope-
rados do Sistema Uniodonto.

O evento ocorreu no Salão
Nobre da FOP entre quarta e sex-
ta da semana passada, além de
exposição comercial de empresas
parceiras no pavimento superior.
O Congresso ocorreu em conjun-
to com a 28ª. Jornada Odontoló-
gica de Piracicaba. Na sessão de
abertura, ocorrida na manhã de
31 de maio, compuseram a mesa
diretiva, entre outros, o diretor
da FOP professor Flávio Baggio,
o presidente do Congresso Ben
Hur Zambello, o vice-presidente
da Uniodonto Piracicaba Ar-
mando de Barros e o vice-presi-
dente do Sistema Nacional Uni-
odonto Júlio César Cordova.

OOOOONDONTOLOGIANDONTOLOGIANDONTOLOGIANDONTOLOGIANDONTOLOGIA

Congresso da Uniodonto atinge
os objetivos, garante presidente
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Congresso da Uniodonto Piracicaba volta a ser presencial, na FOP

Ben Hur Zambello, Arman-
do de Barros e Júlio César Cor-
dova destacaram em suas respec-
tivas falas a importância do rela-
cionamento pessoal depois de
anos de distanciamento provoca-
do pela pandemia da covid-19.
Todos destacaram a necessidade
do convívio social e do fortaleci-
mento através da união como pa-
pel importante do cooperativismo.

O primeiro dia dos eventos foi
abrilhantado por presenças inter-
nacionais. O professor Richard Pri-
ce, professor de ciências odontoló-
gicas da Universidade da Dalhou-
sie, no Canadá, falou sobre os avan-
ços dos estudos científicos na odon-
tologia. Já Peter Svensson, do se-
tor de dor orofacial da Universi-
dade de Aarhus, na Dinamarca,
expôs sobre as relações do trata-
mento de dores orofaciais.

Foram realizadas palestras
além da grade oficial, assim como
cursos hands on. A Jornada e o
Congresso proporcionaram que de-
zenas de crianças tivessem acesso
ao escovódromo que as orientou
sobre a preservação da saúde bucal.
Acadêmicos e congressistas tive-
ram a disposição, na área externa
da FOP, a diversos food trucks,
além de apresentações culturais.

Cuidar de animais pode ser
uma tarefa gratificante, mas tam-
bém desafiadora. Para promover
a conscientização sobre o cuida-
do adequado a esses animais e in-
centivar a adoção de companhei-
ros, uma ação especial será reali-
zada em Piracicaba. No dia 10 de
junho de 2023, das 09:00h às
13:00h, na nova unidade da Co-
placana, localizada na Av. Dr.
Cássio Pascoal Padovani, n. 1520,
no bairro Morumbi, será realiza-
do um evento dedicado a trans-
formar a forma com que você
cuida seu pet. A ação “Adote um
Animal Jovem e Cuide de Ani-
mais Idosos” visa a sensibilizar a
comunidade sobre a importância
de cuidar e dar uma nova chance
aos animais, enquanto promove
a adoção responsável de animais.

Essa iniciativa é uma parce-
ria entre a Fatec Piracicaba Dep.
“Roque Trevisan” e o Hospital Ve-
terinário Dr. Jacob com os poten-
cializadores: Ong “Thaty Duda
Protetora dos animais” e a Loja

de artigos pet Festpet“, demons-
trando a união de esforços para o
bem-estar animal. A equipe estará
disponível para oferecer orienta-
ções e informações sobre o cuida-
do adequado de animais idosos e
o processo de adoção responsável.

Durante o evento será possí-
vel conhecer diversos animais dis-
poníveis para adoção, com diferen-
tes perfis e necessidades. Adotar
um animal jovem pode trazer ale-
gria e vitalidade para o seu lar, en-
quanto cuidar de um animal idoso
proporciona amor, gratidão e a
oportunidade de transformar o fi-
nal de sua vida em algo especial.

Para mais informações so-
bre o evento e como participar
da ação “Adote um Animal Jo-
vem e Cuide de Animais Idosos”,
entre em contato com a organi-
zação pelos seguintes meios: Ra-
fael Pinto: telefone (19) 9 9936-
6197, e-mail rafael.pinto@fatec.
sp.gov.br e Gustavo Luiz: telefo-
ne (19) 9 9930-8197, e-mail
gustavo.luiz@gmail.com.
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Ação de conscientização promove
adoção responsáveis de animais
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O Departamento de Bem-Es-
tar Animal (DBEA), vinculado às
secretarias de Infraestrutura e
Meio Ambiente (Simap) e de Saú-
de (SMS), realizou 40 cirurgias
de castração no último sábado,
3, no programa CastraFácil. A
ação contou com sistema leva e
traz, com ônibus, para atender os
moradores dos bairros Jardim
Primavera, Vila Fátima, Mario
Dedini, Vila Industrial, Jardim
Gilda e Bosques do Lenheiro.

Os animais foram levados ao
DBEA, onde passaram pelas ci-
rurgias de castração e foram le-
vados de volta, com seus tuto-
res. Os atendimentos foram de
demandas pré-agendadas pelos
Agentes Comunitários de Saúde.

“Desenvolvemos essa ação,
que foi inédita, com o intuito de
facilitar o acesso às cirurgias de
castração para quem não consegue
levar os animais ao DBEA, por fal-
ta de transporte ou qualquer outro
tipo de dificuldade de locomoção.
Pretendemos continuar com esse
sistema, porque isso auxilia essa
parte da população, que não tem

PPPPPROGRAMAROGRAMAROGRAMAROGRAMAROGRAMA

CastraFácil realizou 40 procedimentos

A ação contou com sistema leva e traz, com ônibus, para atender
os moradores; Giovana Rodrigues levou seu gatinho para o DBEA

condições de transportar seus ani-
mais e, assim, conseguimos cum-
prir o objetivo do programa, que é
ampliar o número de castrações,
diminuindo o número de animais
abandonados nas ruas do muni-
cípio”, explicou Matheus Santos,
assessor do Departamento.

“Para mim, foi muito bom.
Tenho um trabalho de resgate de
gatos de rua e sempre encontrei
dificuldades em poder levá-los ao
Departamento de Bem-Estar Ani-
mal. Então, só tenho a agradecer
por essa ação que, com certeza, vai
ajudar muitas pessoas”, ressaltou
Giovana Rodrigues, que levou um
gatinho para a fazer a cirurgia.

Quem também elogiou a inici-
ativa foi Robert Silva, tutor do cão
Toddy. “Achei muito importante por-
que esse sistema ajudou as pesso-
as que não tem veículo para poder
transportar seus animais”, disse.

Agendamento de castrações
devem ser feitas no site https:/
/aspa.piracicaba.sp.gov.br/web/.
O Departamento de Bem-Es-
tar Animal fica na rua dos
Marins, s/n, no bairro Jupiá.

Divulgação

SSSSSAÚDEAÚDEAÚDEAÚDEAÚDE

Munícipes querem informações sobre neuropediatria infantil
Informações sobre atendi-

mentos de neuropediatra e psiqui-
atria infantil na Rede Municipal
de Saúde são solicitadas no reque-
rimento 495/2023, de autoria do
vereador Paulo Nardino (PSDB).
A propositura foi aprovada na
noite desta quinta-feira (1º), na
32ª reunião ordinária de 2023.

Paulo Nardino relata que foi
procurado por munícipes que
pediam esclarecimentos sobre a
disponibilidade dos atendimen-
tos de neuropediatra e psiquia-
tria infantil. Segundo o vereador,
informações da Secretaria de
Saúde apontam que há mais de

um ano não é possível agendar
consultas com esses especialistas.

O vereador ainda relata que,
em abril de 2022, o requerimento
279/2022 pediu informações sobre
o número de neuropediatras e psi-
quiatras infantis na rede munici-
pal e a forma de atendimento à
população. Na resposta, o secre-
tário Municipal de Saúde infor-
mou que o cargo de neuropedia-
tra havia sido criado recentemen-
te (maio/2022) e que a abertura
de concurso público para a con-
tratação de médicos especialistas
estava sendo providenciada.

No requerimento, Paulo

Nardino solicita informações so-
bre a quantidade de neuropedia-
tras e psiquiatras infantis cadas-
trados e executando atendimen-
tos na Rede Municipal de Saúde
e a elaboração de concurso públi-
co para a contratação desses mé-
dicos. Também é solicitado o nú-
mero de pessoas na lista de espera
aguardando para serem atendidas
e se essas informações estão dis-
poníveis no Portal da Prefeitura.

Na discussão do requerimen-
to, que é realizada antes da vota-
ção, o vereador Paulo Campos
(Podemos) declarou que nada
mudou e a situação foi agravada.

“Por que digo isso? Porque recebo
também uma demanda muito alta
no gabinete de pais e mães bus-
cando auxílio com relação a neu-
ropediatra e não se tem”, afirmou.

Paulo Nardino destacou
que ao receber essa demanda,
foi pesquisar nos requerimentos
da Casa e encontrou o requeri-
mento de 2022. “Vamos então
enfatizar mais uma vez esse
tema, trazê-lo novamente para
a discussão porque nosso intui-
to é querer somar e trazer à dis-
cussão para que se resolva, para
que se aponte caminhos, para que
se aponte soluções”, afirmou.
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Vereador cobra solução sobre afundamento de asfalto
O vereador Gustavo Pompeo

(Avante) está novamente acio-
nando os serviços da empresa
Mirante, para verificar proble-
mas de afundamento da cama-
da asfáltica na rua Urbano Go-
bete, no bairro Planalto. O parla-
mentar informa que há um tem-
po atrás solicitou que os serviços
fossem realizados. Os moradores

reclamavam que o esgoto estava
voltando para as casas. Após o
estudo e visita da empresa ao lo-
cal, o problema foi solucionado.

No entanto, Gustavo Pom-
peo diz que recentemente rece-
beu um chamado para compare-
cer ao bairro, pois de acordo com
os moradores, o serviço que foi
prestado pela empresa estava em

péssimo estado, trazendo inúme-
ros transtornos. O parlamentar
informa que esteve presente na
rua Urbano Gobete e verificou que
após a execução da manutenção,
o asfalto apresentou afundamen-
to em alguns buracos, prejudi-
cando inclusive o trânsito.

Alguns moradores temem
que devido o estado que se en-

contra o local, os vazamentos
nas casas voltem e que os preju-
ízos continuem aumentando no
lugar onde a manutenção do es-
goto foi executada. “Estou en-
trando em contato novamente
com a empresa Mirante, para
que tome as devidas providênci-
as, e solucione por completo esse
problema”, declarou o vereador.
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Prefeitura divulga e-mail
para tirar dúvidas sobre
a Lei Paulo Gustavo
Objetivo é ampliar os canais de comunicação entre população e Administração
para a distribuição dos recursos disponibilizados pela lei ao município
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Suplementos alimentares
têm, nas farmácias, novo
canal de distribuição

O mercado de suplementação
alimentar vem ganhando novos
contornos quanto o assunto é
distribuição. Os body shops não
reinam mais exclusivos na comer-
cialização dessa linha de produ-
tos. As farmácias – e mais timi-
damente os supermercados - vêm
conquistando espaço nesse cená-
rio e pela primeira vez, em 12 me-
ses, – encerrados em fevereiro de
2023 - esse setor ultrapassou a
barreira dos Rÿ 100 milhões de
faturamento bruto, de acordo
com dados de pesquisa da IQVIA.

E nessa esteira, quem vem
nadando de braçada é a JLFIT
Suplementos, empresa paulista de
apenas cinco anos que enxergou
uma oportunidade e decidiu se
arriscar em meio a um mercado
“engessado”. Atualmente, já res-
ponde por cerca de 20% desse
mercado nas farmácias e projeta
para 2023 um crescimento de
100%, saltando de R$ 20 milhões
para R$ 40 milhões de fatura-
mento bruto ao final desse ciclo.

A meta ousada está alicerça-
da em um planejamento bem mi-
nucioso estruturado com suporte
da XR Advisor, consultoria nas
áreas de consultoria estratégica,
gestão de ativos e investimentos via
fundos, empresas parceiras e capi-
tal próprio. Desde janeiro deste
ano, a empresa saltou de 35 para
64 profissionais e decidiu ampliar
os horizontes, deixando de atuar
exclusivamente na capital paulis-
ta e iniciando um processo de in-
gresso no interior do Estado.

“Atuamos exclusivamente nas
pequenas e médias farmácias, que
no Estado de São Paulo represen-
tam cerca de 17 mil pontos de ven-
da. Não queremos atender gran-
des players e nem atuar em outros
segmentos neste momento. Temos
no Brasil todo um universo de 90
mil farmácias, ou seja, muito espa-
ço para crescer”, ressalta o CEO da
JLFIT, Leonardo Garcia. “Mos-
trando para os empresários do
ramo, treinando sua equipe de far-
macêuticos e atendentes, acertan-
do o mix de produtos e criando
um planograma ideal, o resultado
para a farmácia é expressivo”.

Para Rodolfo Oliveira, CEO da
XR Advisor, “estamos falando de
um mercado bem definido em ter-
mos de market share. 50% das far-
mácias são abastecidas diretamente
pela indústria de suplemento, 20%
estão com a JLFIT e o restante é
pulverizado entre empresas que não
têm esse setor como prioritário”.
Por isso, ele destaca o plano de
ação arrojado da JLFIT para con-
quistar uma fatia ainda maior
de mercado. Em termos de pon-
tos de vendas, a meta é sair de
2600 e chegar a 3200 ainda nes-
te ano, uma alta de quase 25%.

Esse movimento está requisi-
tando um investimento expressi-
vo da empresa e parcerias estraté-
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Rodolfo Oliveira é o
CEO da XR Advisor

gicas. Hoje, o portfólio da JLFIT
conta com mais de 500 itens dis-
poníveis, provenientes de três in-
dústrias parceiras. “Somos uma
empresa arrojada, focada no cres-
cimento sustentável. Por isso, es-
tamos conscientes que esta é a hora
de preparar ainda mais a nossa
estrutura para alcançar voos ain-
da mais altos, com práticas de go-
vernança, gestão financeira preci-
sa, gestão de pessoas, processos e
tecnologia”, diz Leonardo Garcia.

Porém, o executivo ressalta
que esse movimento só é possível
por conta da aplicação do concei-
to de Smart Money adotado pela
XR Advisor na JLFIT Suplemen-
tos. “A injeção de capital realiza-
da pela XR, com a inteligência em
governança, somada ao relacio-
namento deles para atrair novos
investimentos, tem sido funda-
mental”. Além dos novos insights,
ter um time de executivos ainda
mais qualificado, com histórico de
desenvolvimento de empresas,
potencializando a expansão.

Sobre a XR
Advisor

A XR Advisor é um grupo
empresarial alicerçada em
três pilares essenciais: con-
sultoria estratégica, gestão de
ativos e investimentos via fun-
dos, empresas parceiras e
capital próprio. Seu propósito
é maximizar resultados e re-
duzir custos, através da otimi-
zação de pessoas, processos
e tecnologia. A partir dessa
atuação, é gerada uma trans-
formação que leva a resulta-
dos financeiros sustentáveis.
Os clientes são apoiados fi-
nanceiramente e em todo o
fluxo empresarial, de acordo
com a necessidade, sempre
em busca da alta performan-
ce. Em meio a essa maneira
inteligente de suporte ao in-
vestidor hoteleiro, a hotelaria
é o segmento prioritário da
empresa, uma vez que seu
CEO, Rodolfo Oliveira, é oriun-
do desse mercado e profun-
do conhecer do segmento.

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Semac (Secretaria
Municipal da Ação Cultural),
avança no debate com a popula-
ção sobre a distribuição dos re-
cursos da Lei Paulo Gustavo (Lei
Complementar 195 - 08/07/
2022), conhecida como Lei Pau-
lo Gustavo. Após uma consulta
pública online, que contou com
a participação de 134 pessoas e
grupos de diversos setores cultu-
rais da cidade, além da realização,
no dia 14/06, de uma reunião téc-
nica para ouvir e analisar questi-
onamentos da legislação antes

da audiência pública (com data
a ser definida em breve), o Po-
der Público agora cria o e-mail
duvidaslpg@piracicaba.sp.gov.br,
que funciona como um tira-dú-
vidas sobre a Lei Paulo Gustavo
e também ajudará a Prefeitura a
entender demandas da socieda-
de quanto à aplicação deste novo
auxílio emergencial à Cultura.

Para mais detalhes da lei, aces-
se o link: www.gov.br/cultura/pt-
br/assuntos/lei-paulo-gustavo.

As mensagens serão lidas pela
comissão de trabalho sobre a Lei
Paulo Gustavo da Semac. O prazo

para envio é até 13/06, um dia an-
tes da reunião técnica sobre o in-
centivo, no dia 14/06, às 19h, no
Armazém 14 do Parque do Enge-
nho Central, e aberta à população.

A reunião técnica antecede
a audiência pública com a soci-
edade civil para discutir a Lei
Paulo Gustavo, cuja data será
definida em breve. Neste encon-
tro, do dia 14/6, a lei será deta-
lhada e a comissão explicará
como acontecem os trabalhos in-
ternos deste grupo sobre a futu-
ra aplicação dos recursos de in-
centivo à cultura no município.

O município vai receber, por
meio da lei, R$ 3,09 milhões para
ações nas áreas de audiovisual,
reforma de salas de cinema, ca-
pacitação, formação e qualifica-
ção no audiovisual, entre outras.

Deste montante, R$ 1.637.238,24
será para apoio a produções au-
diovisuais, R$ 374.381, 25 para
apoio a salas de cinema, R$
187.985,40 para capacitação, for-
mação e qualificação no audiovi-
sual; apoio a cineclubes e a festi-
vais e mostras, e R$ 890.985,55
para apoio às demais áreas da
cultura que não o audiovisual.

No domingo, numa apresen-
tação primorosa, sob a dire-
ção geral de Adriana Dedini
Ricciardi e a equipe de pro-
fessores do Studio de Dan-
ça 415, na Casa do Povoa-
dor, Rua do Porto, a grata sur-
presa foi uma dança com uma
cadeirante. Conforme expli-
cou Adriana, “essa menina se
chama Sophie Duarte Bravo,
ela sempre foi nossa aluna ela

teve uma doença ano passa-
do e vai ter que permanecer
na cadeira de rodas por uns
dois anos, mas é reversível,
ela não quis parar o ballet
depois que teve essa doen-
ça, que é reversível! Os pais
dela adoram que ela faça
ballet mesmo na cadeira de
rodas! A música que a Nina
Guidotti usou é do filme “A
Bela e a Fera”. Maravilha!

UMA SURPRESA

Studio 415
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Profissionais da Comunicação são homenageados em solene
Os profissionais que se desta-

caram em diversas áreas da comu-
nicação ao longo de 2022, foram
homenageados em reunião solene
realizada na última sexta-feira (2).
A solenidade é de iniciativa do ve-
reador licenciado Pedro Kawai
(PSDB), que foi representado pelo
vereador Paulo Nardino (PSDB).
“É muito importante a iniciativa
desta Casa em homenagear os pro-
fissionais da comunicação e defen-
der uma imprensa livre, autôno-
ma, que possa levar a informação
às pessoas com qualidade, que pos-
sa trazer a seriedade do trabalho
de vocês, seja no visual, na foto, seja
em qual for a atividade”, afirmou
o vereador ao ocupar tribuna.

O “Dia dos Profissionais da
Comunicação” foi instituído por
meio do decreto legislativo 27/
2018 e a cerimônia deste ano foi
realizada após aprovação do re-
querimento 124/2023. Os home-
nageados da noite representavam
oito áreas da comunicação social.

CORPORATIVA - Nilma
Lúcia Moratori iniciou sua carrei-
ra como estagiária no extinto “O
Diário de Piracicaba”. Posterior-
mente, atuou como locutora entre-
vistadora na Rádio Difusora AM.
Teve uma rápida passagem na Câ-
mara Municipal de Piracicaba, onde
atuou como assessora de comuni-
cação, além de “A Tribuna Piracica-
bana”, entre os anos de 1993 a 1994
e foi assessora do ex-prefeito Antô-
nio Carlos de Mendes Thame. Nil-
ma exerceu também o cargo de di-
retora de jornalismo da Rádio Edu-
cativa FM em duas oportunidades.

Na Santa Casa, foi a respon-
sável pela implantação do depar-
tamento de Comunicação, onde
continua até hoje. Paralelo à San-
ta Casa, desempenhou trabalho
na área de comunicação na Fun-
dação Municipal de Ensino de Pi-
racicaba - FUMEP até 2022.

DIGITAL - José Claudinei
Cardoso Júnior iniciou sua carrei-
ra na área de comunicação e televi-
são aos 14 anos, quando criou um
blog chamado “Bastidores da TV!”.
Por quase uma década, exerceu a
posição de crítico televisivo. Em se-
guida, fundou o “Última Hora
TV!”, foi diretor do “SBT World”,
além de colunista do portal TV Foco,
no tempo em que o mesmo estava
integrado ao IG. Em 2011, lançou o
site de notícias de Piracicaba e re-
gião, chamado “Piranot” que
deve alcançar a marca de meio

Guilherme Leite

Reunião solene reconheceu profissionais da comunicação que se destacaram em 2022

bilhão de acessos em todo o Bra-
sil até o fim deste ano e conta com
mais de meio milhão de seguido-
res em três plataformas sociais.

FOTOGRAFIA - O piracica-
bano Davi Negri iniciou sua car-
reira em 1981, no extinto jornal
Diário de Piracicaba. Suas fotogra-
fias já foram publicadas em jornais
nacionais como Estado de São Pau-
lo, Folha de São Paulo e O Globo.
Seguiu com sua jornada na Câma-
ra Municipal de Piracicaba em 1989
e, em 28 de abril de 2023, foi reco-
nhecida oficialmente a sua aposen-
tadoria, depois de 34 anos de dedi-
cação. Realizou diversos projetos,
como a exposição fotográfica O
Tempo e a História, no Museu His-
tórico Prudente de Moraes, entre
novembro de 2022 e fevereiro de
2023, também foi membro integral
da exposição fotográfica Amandy,
um retrato das enchentes, no Ar-
mazém 14A do Engenho Central,
em 2011, com 10 fotojornalistas.

IMPRESSA - Marcelo Hen-
rique Germano iniciou sua jorna-
da no jornal “O DIÁRIO”, em 1990,
como repórter fotográfico. Logo
depois, em 1991, foi para o “Jornal
de Piracicaba”, onde trabalhou
durante trinta anos. Em 2018, pas-
sou a desenvolver suas atividades
em um novo jornal de Piracicaba,
que completou 5 anos em agosto
de 2023. Recebeu um grande pre-
sente: o jornal alterou sua deno-
minação, sendo intitulado “Folha
de Piracicaba”. Comprometidos
com Piracicaba, Marcelo, como seu
diretor-proprietário, associado à
sua namorada e sócia, Rosana de
Hipólito, preservaram a excelência
e a honestidade das informações.

PÚBLICA - Tarcísio Chiari-
nelli iniciou a carreira de radialista
como apresentador, entrevistador
e plantonista esportivo na década

de 1970, na Rádio “A Voz Agrícola
no Brasil” (mais tarde denomina-
da de Rádio Alvorada), e na Rádio
Difusora. Foi apresentador por
muitos anos do programa “Manhãs
na Roça”, na extinta Alvorada. Na
década de 1980 atuou na Rádio
Gazeta de São Paulo durante dois
anos. Como repórter, atuou como
correspondente das rádios CBN e
Globo, de Campinas e São Paulo.

PUBLICITÁRIA - Francis-
co de Paula Martins, proprietário
da ABS CREATIVE, começou a tra-
balhar com comunicação visual aos
15 anos, pintando faixas à mão
como letrista. Desde então, se apai-
xonou pela profissão e decidiu se
dedicar totalmente a esse trabalho.
Com o passar dos anos foi se apri-
morando e buscando cada vez
mais conhecimentos e novas tec-
nologias. Em 2006, cursou Pu-
blicidade e Propaganda na Facul-
dade UNIMEP, ampliando ainda
mais seus conhecimentos. Desde
então, vinha trabalhando com o
propósito de ter sua própria em-
presa, conquistado no ano de
2016, com a abertura da ABS
CREATIVE Comunicação Visual.

RÁDIO - Luiz Antonio Copo-
li é conhecido carinhosamente
como “Titio Luiz” e está trabalhan-
do há 47 anos na Rádio Educado-
ra AM, à frente do seu programa
“Programa da Amizade”. Católico,
já na década de 1960, ele frequen-
tava a Igreja Imaculada Conceição,
na Vila Rezende, onde fazia leitu-
ras bíblicas, principalmente nas
missas celebradas pelo Padre Jor-
ge. Sua voz agradou a Nelson Mei-
reles, o proprietário da Rádio Edu-
cadora, que então o convidou para
fazer um programa em sua emis-
sora. Em 1974, Titio Luiz come-
çou substituindo o “Vovô Si-
mões”, que estava doente e tinha

um programa infantil, e, em 1981,
o seu programa “Amizade” foi ao
ar. Além disso, ele também foi di-
retor artístico da extinta Rádio Al-
vorada AM, mas logo depois retor-
nou à Rádio Educadora, onde con-
tinua no ar até os dias atuais.

TELEVISÃO - Barbosa
Neto é diretor de teatro e recebeu
doze prêmios em importantes fes-
tivais nacionais. Ele também foi
eleito por voto popular no prêmio
Midaz Melhores do ano de 2023
como melhor diretor de teatro da
cidade de Campinas e como me-
lhor apresentador de programa de
TV de Piracicaba e região. Em
2009, foi contratado como dire-
tor artístico da TV Beira Rio e é
apresentador do programa “Pira-
cicaba Agora”, que está no ar há
quatorze anos, com transmissão ao
vivo de segunda a sexta-feira, re-
portando diariamente as principais
notícias de Piracicaba e região.

AGRADECIMENTOS - O
profissional do rádio Luiz Anto-
nio Copoli representou os home-
nageados durante a fala na tribu-
na. Ele destacou a alegria de cada
profissional pelo reconhecimento
e por ter a oportunidade de estar
acompanhado dos familiares. “To-
dos os amigos que aqui estão,
aqueles que me acompanham pelo
rádio, porque temos radialistas
ótimos, não bons, ótimos. E você
ser escolhido dentre os ótimos, que
ótimo, né? Então muito obrigado à
Câmara Municipal, muito obriga-
do àqueles todos que nos escolhe-
ram, não só a mim e também os
outros homenageados”, agradeceu.

A mesa de honra foi compos-
ta pelo vereador e presidente dos
trabalhos, Paulo Nardino e pelo
gerente executivo da ACIPI (Asso-
ciação Comercial e Industrial de
Piracicaba) Reinaldo Bistaco.

TTTTTRANSPORTERANSPORTERANSPORTERANSPORTERANSPORTE

Paraná apresenta nova linha de ônibus 817 do bairro Nova Suiça
O vereador Vadir Vieira Mar-

ques (Cidadania), o Paraná, duran-
te fala na Tribuna, apresentou a
arte realizada pela Prefeitura em
relação à nova linha de ônibus, a
817, criada pela Semuttran (Secre-
taria Municipal de Mobilidade Ur-
bana, Trânsito e Transportes), que
vai atender o Condomínio Nova
Suiça, no bairro de mesmo nome.

De acordo com o parlamentar, a
nova linha teve início neste sábado
(3), saindo do Terminal São Jorge
com destino aos condomínios.

“Agora acabou o problema de
veículo sujo e da população che-
gar no terminal à noite e não ter
ônibus para retornar aos seus la-
res”, disse o parlamentar, e expli-
cou que os ônibus que atendiam

a população vinham sujos da re-
gião de sítios mais distantes.

Paraná disse que reivindicou
também que sejam construídas es-
cola, creche, PSF e passagem de pe-
destres para a região da escola e da
creche na região do bairro Santo
Antônio, para facilitar o deslocamen-
to dos pais, e falou que essa melhoria
“já é uma grande conquista para

aquela população”. Ele agradeceu aos
secretários da pasta pelo atendimen-
to das demandas e também a CPFL
(Companhia Paulista de Força e Luz)
pelo atendimento prestado as de-
mandas nos últimos 15 dias. “São
demandas que estavam há um ano
em espera de atendimento e, há
quinze dias, começaram a ser rea-
lizadas”, finalizou o parlamentar.



A6
A Tribuna Piracicabana

Terça-feira, 6 de junho de 2023

DDDDDEMANDAEMANDAEMANDAEMANDAEMANDA

Sema apresenta novo triturador de galhos
Pedido foi feito por meio do Orçamento Participativo de 2022; resíduos de podas serão transformados em material orgânico para agricultura

Nesta segunda-feira, 5, Dia
Mundial do Meio Ambiente, a Pre-
feitura de Piracicaba, por meio da
Sema (Secretaria Municipal de
Agricultura e Abastecimento), pro-
moveu o Dia de Campo Tritura
Pira, com o objetivo de apresentar
o novo triturador de galhos que
transforma resíduos de podas de
árvores em material orgânico e co-
bertura de solo para agricultura.

A ação, que faz parte da pro-
gramação do Simapira (Semana
Integrada do Meio Ambiente de
Piracicaba), foi realizada na pro-
priedade do agricultor Júlio Pupim,
do Sítio São João, no bairro Cam-
pestre. Após a demonstração do tri-
turador, foram formados grupos
de trabalhos entre os participantes
para definir o funcionamento do
projeto-piloto Tritura Pira, de en-
trega e recebimento dos resíduos
de poda, por meio do programa
Patrulha Agrícola, da Sema.

Thais Passos/Sema

Karine Faleiros, Ubirajara de Barros, Júlio Pupim, Nancy Thame
e Adriana Tiba demonstram o resultado das podas trituradas

Júlio Pupim conta que a de-
manda da compra do triturador
florestal para trator agrícola foi
apresentada por agricultores na
plenária do Orçamento Participa-
tivo de 2022, da região rural. “O
aproveitamento desse material de
poda traz consigo o conceito da
agricultura de baixo carbono e da
segurança alimentar, o que deverá
estimular ainda mais o plantio de
espécies arbóreas que renovam e
fecham o ciclo produtivo”, explica.

Para a representante do pro-
jeto Corredor Caipira, Karine Sil-
va Faleiros, a demanda do uso
das podas de árvores na agricul-
tura já estava sendo dialogada há
cerca de dois anos. “Este é um
material riquíssimo que pode ser
transformado em alimentação
saudável e conciliar a questão
ambiental com a social”, disse.

A agricultora orgânica e
agroecológica Naomi Torigoi fa-

lou em nome dos agricultores
familiares presentes no evento.
“Isso é uma realização para
nós. Vivemos um desequilíbrio
ambiental e ações como essa
nos dão esperança”, ressaltou.

O diretor da Cati Regional de
Piracicaba (Coordenadoria de As-
sistência Técnica Integrada), Mau-
rício Perissinotto, parabenizou a
iniciativa e destacou o pioneirismo
de Piracicaba. “Em uma pesquisa
divulgada recentemente, foi mape-
ado que apenas 44 municípios no
país trabalham com iniciativas
como essa, de reutilização dos resí-
duos das podas de árvores para a
produção de alimentos”, destacou.

Além da Sema e do Sítio São
João, a ação também foi organiza-
da e apoiada pelo Corredor Caipi-
ra, Cati, USP Recicla, Casa do Hip
Hop de Piracicaba, PGR Engenha-
ria Sustentável, Movimento Tô
Aqui, Chácara Brasil, CSA Piraci-

caba e OCS Agroecológica Piracica-
ba. Estiveram presentes no evento
representantes da Smads (Secreta-
ria Municipal de Assistência e De-
senvolvimento Social) e SME (Se-
cretaria Municipal de Educação).

A secretária de Agricultura e
Abastecimento, Nancy Thame, res-
salta que este serviço poderá ser
solicitado pelo programa Patrulha
Agrícola, da Sema, que faz a loca-
ção de máquinas e implementos
agrícolas para uso em terrenos pro-
dutivos, por meio de pagamento
abaixo da média do mercado, cal-
culado por hora/máquina, a fim de
ser mais acessível aos produtores.

“Essa ação vem para fortalecer
ainda mais o programa, que tam-
bém oferece assistência técnica gra-
tuita para os agricultores interessa-
dos. A partir de hoje, o resultado das
podas trituradas significam mais
vida para o nosso solo, aumento da
produção de alimentos e garantem a

destinação final desses resíduos de
forma correta”, destacou Nancy.

Os interessados em solicitar os
serviços do programa Patrulha Agrí-
cola devem comparecer à Sema (Av.

Dr. Paulo de Moraes, 2.113) para o
preenchimento de formulário, con-
tendo os dados pessoais e dados do
trabalho a ser executado. Para mais
informações, ligue (19) 3437-4000.
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Luciano Silva recebe voto de
congratulações da Câmara

Divulgação

Ator se projetou por interpretar a personagem cover de Valéria Vasques

O radialista, humorista e ator
Luciano Silva recebeu nesta quin-
ta-feira (1º), da vereadora Ana
Pavão (PL), voto de congratula-
ções pela trajetória de sucesso. A
homenagem foi aprovada por
meio do requerimento 339/2023,
votado pelos vereadores em 27 de
abril, na 23ª Reunião Ordinária.

Apaixonado pelo lado artís-
tico desde os 7 anos de idade,
quando iniciou sua atuação no
ramo teatral, Luciano Silva par-
ticipou do projeto “Cultura nos
bairros”, que tinha a proposta de
levar o teatro por meio de apre-
sentações em escolas e bairros.

Em 2011, ingressou na carrei-
ra de animador de festas e lojas,
destacando-se com a personagem

“Valéria Vasques”, cover do perso-
nagem fictício do ator Rodrigo San-
tanna no programa Zorra Total.
Este papel rendeu a Luciano um
exponencial em sua carreira, se tor-
nando conhecido por toda cidade.

No mesmo ano, conheceu Elis
Justi, cantora e radialista da rádio
Onda Livre, que passou a levar o
cover de Valéria Vasques para sho-
ws sertanejos, rendendo uma par-
ceria fora dos palcos, por intermé-
dio do convite feito para participar
da rádio Onda Livre, animando
todas as manhãs há 10 anos.

Também já atuou como edu-
cador de teatro no projeto Case, le-
vando alegria por meio de seu de-
sempenho para a contribuição em
prol ao sucesso de projetos sociais.

EEEEECOLOGIACOLOGIACOLOGIACOLOGIACOLOGIA

Prêmio Chico Mendes marca
semana do meio ambiente

A Câmara Municipal de Pira-
cicaba realiza nesta terça-feira (6),
às 19h30, nas dependências do sa-
lão nobre “Helly de Campos Mel-
ges”, rua Alferes José Caetano, 834,
cento, a reunião solene que marca
na cidade a realização das ativida-
des referentes à “Semana do Meio
Ambiente e o Prêmio Chico Mendes
de Ecologia e Meio Ambiente” con-
forme decreto legislativo 05/1999.

A realização dos eventos para
este ano contam com o apoio dos
vereadores Sílvia Morales (PV),
do mandato coletivo A Cidade é
Sua, Laércio Trevisan Jr. (PL) e
José Antonio Pereira, o Zezinho

Pereira (Podemos), que assinam
o requerimento 334/2023, apro-
vado em plenário. Os eventos
acontecem durante a semana, do
dia 5 a 7 de junho de 2023.

No requerimento os parla-
mentares pedem o apoio dos de-
partamentos de Administração,
Comunicação, Relações Públicas
e Cerimonial, bem como a trans-
missão ao vivo de toda a progra-
mação. O evento poderá ser
transmitido ao vivo, pela TV Câ-
mara Piracicaba (canais 11.3 do
sinal aberto digital, 4 da Net/Cla-
ro e 9 da Vivo) e pelas redes soci-
ais do Legislativo piracicabano.

Divulgação

Eliete Nunes, diretora da Di-
retoria Regional de Assistên-
cia e Desenvolvimento Soci-
al de Piracicaba — DRADS
Piracicaba, participou da
Reunião Técnica da Região
Metropolitana de Piracicaba
e da Secretaria Estadual de
Desenvolvimento Urbano e
Habitação, que ocorreu no
último dia 02 de junho, no
Barracão 14-A do Engenho
Central. Estiveram diversos
prefeitos, secretários e téc-
nicos dos municípios que
compõem a Região Metropo-
litana de Piracicaba. O sub-

secretário de Desenvolvimen-
to Urbano, José Policêntri-
cos Neto e equipe apresen-
taram os avanços do plano
estadual de desenvolvimen-
to urbano e habitacional; sis-
tema de informações munici-
pais e metropolitanas; plata-
forma de monitoramento por
satélite entre outros temas na
reunião. Na foto, Nelita Mi-
chel, prefeita de Iracemapo-
lis, Eliete Nunes (ao centro),
Diretora da DRADS de Pira-
cicaba e o subsecretário Es-
tadual de Desenvolvimento
Urbano, José Police Neto.

REUNIÃO TÉCNICA

Assessoria Parlamentar

O vereador Paulo Nardino
(PSDB) apresentou, na tar-
de desta quinta-feira (1.º), a
indicação 2.353/2023 ao Exe-
cutivo visando atender as
demandas dos moradores do
bairro Água Branca. A propo-
situra é resultado da visita
que o parlamentar fez ao bair-
ro. A indicação pede a im-
plantação de pista de cami-
nhada, parque infantil, aca-
demia ao ar livre e ilumina-
ção em área verde localiza-

da entre as ruas Theresina
Etter do Vale Pavan e Eduar-
do Pavan Facco, no residen-
cial São Luis, bairro Água
Branca. “O local tem espa-
ço para que sejam feitas as
melhorias solicitadas pelos
moradores “, disse o verea-
dor Paulo Nardino. O parla-
mentar argumenta que a ini-
ciativa permitirá a prática de
atividades físicas, trazendo
mais bem-estar e melhor
qualidade de vida para todos.

ÁGUA BRANCA
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Cinema e Trilha Noturna abrem agenda da Simapira
Abrindo a programação das

Semanas Integradas do Meio
Ambiente (Simapira), o Horto de
Tupi recebeu a terceira edição
do Cinema e Trilha Noturna.
Cerca de 60 pessoas prestigia-
ram e participaram da ativida-
de, que exibiu o filme Idade da
Água, de direção de Orlando
Senn e produção de Hermes
Leal. A ação é uma idealização
da Secretaria de Infraestrutura
e Meio Ambiente (Simap), Insti-
tuto de Pesquisas Ambientais
(IPA), Fundação Florestal (FF) e
Programa Ecofalante, com apoio
da Nas Nuvens Ecoturismo.

Para Giovanni Batista Cam-
pos, analista ambiental da Simap e
membro do Comitê Gestor do Hor-
to de Tupi, a ação foi um grande
sucesso. “O debate ao final do fil-
me proporcionou uma discussão
riquíssima sobre o tema, permitin-
do aos participantes fazerem uma
reflexão sobre como está a questão
água em nossa região”, disse.

Lucas Elidio Bicudo, estu-
dante de Gestão Ambiental da
Esalq, foi um dos participantes da
atividade. “Poder ter vivenciado
o cinema e trilha noturna foi re-
vigorante. O tema tratado pelo fil-
me desperta os olhares para essa
questão tão sensível e atual, e esti-
mula o papel socioambiental de
cada um. Já a trilha me trouxe paz
e me proporcionou sentir o silêncio
da natureza”, complementou.

JARDIM BOTÂNICO – No
sábado, seguindo com a programa-
ção especial da Simapira, foi a vez
das ações Conhecendo o Jardim
Botânico e Plante Vida, que foram
realizados simultaneamente no
Jardim Botânico de Piracicaba.

Ambos os eventos celebra-
ram o Dia Mundial do Meio Am-
biente, que é comemorado em 05/
06. A realização foi da Prefeitu-
ra, por meio do Núcleo de Edu-
cação Ambiental (NEA) da Si-
map, em parceria com o Viveiro
de Mudas e o Jardim Botânico.

Os participantes realizaram
uma trilha guiada, incluindo uma
parada no viveiro, e o plantio de
23 mudas de árvores nativas,
dentro do Programa Plante Vida,
que é idealizado pela Simap em
parceria com os três hospitais ma-
ternidades do município (Uni-
med, Fornecedores de Cana e San-
ta Casa). O Programa Plante Vida
está na sua 16ª edição e este é o
segundo plantio coletivo do ano.

SIMAPIRA – A programa-
ção das Semanas Integradas de
Meio Ambiente (Simapira) segue
até o dia 30/06, com diversas
ações voltadas à área, como pales-
tras, plantio de mudas, trilhas, cur-
sos e oficinas. O propósito da Si-
mapira é unificar e otimizar esfor-
ços, mobilizar pessoas e fortalecer
as ações e reflexões sobre as ques-
tões ambientais locais e globais.

A iniciativa é idealizada pela
Prefeitura de Piracicaba, por
meio das secretarias de Infra-
estrutura e Meio Ambiente (Si-

map), de Agricultura e Abaste-
cimento (Sema) e de Educação
(SME), em conjunto com a Câ-
mara Municipal, Escola do Le-
gislativo e Mandato Coletivo A
Cidade é Sua, Grupo Multidis-
ciplinar de Educação Ambiental
(GMEA), Instituto de Pesquisas
Ambientais, Fundação Flores-
tal, Grupos e Programas do
campus Luiz de Queiroz (Esalq/
USP), Nas Nuvens Turismo,
Tritura Pira, GeoApis, Simespi,
Ambiental Piracicaba e Fumep.

Durante todo o mês, as ativi-
dades abordarão temas diversifi-
cados que passam pela educação
ambiental, resíduos sólidos, fau-
na, mudanças climáticas, partici-
pação social, recursos hídricos e
direito e cidadania. A Simapira
celebra também o Dia Mundial do
Meio Ambiente e a Semana Mun-
dial, que vai de 05 a 09 de junho.

A programação completa pode
ser acessada no link: https://
simap1.wixsite.com/simap/semana.

GGGGGRARARARARATUITTUITTUITTUITTUITOSOSOSOSOS

Prefeitura abre inscrições para 8 novos cursos de qualificação
A Prefeitura, por meio da Se-

cretaria de Desenvolvimento Econô-
mico, Trabalho e Turismo (Semdet-
tur), abriu inscrições para oito no-
vos cursos gratuitos de qualificação
profissional. No Senac, os cursos
disponibilizados são de analista de
marketing em mídias, coloração e
descoloração parcial, drenagem lin-
fática manual, edição de imagem
profissional para web, estratégias de
marketing digital e e-commerce e
jardineiro. Já o Senai oferece os cur-

sos de eletricista automotivo e ser-
ralheiro de alumínio. As inscrições
podem ser feitas até 13/06 pelo link
semdettur.piracicaba.sp.gov.br/
qualificacao/inscreva-se/

No total, até o fim de 2023, a
Semdettur investirá R$ 417 mil em
432 vagas em 18 cursos gratuitos
presenciais nas áreas de serviço,
comércio, indústria e tecnologia.

Segundo Angélica Rodri-
gues, chefe do setor de Qualifi-
cação da Semdettur, nesta etapa

a Pasta oferece 144 vagas gratui-
tas para os cursos no Senac e 32
vagas para os cursos do Senai.
“São cursos de curta e média du-
ração, de 40h a 160 horas, que
atendem à demanda das empre-
sas locais e vocações comercias do
mercado de trabalho”, pontuou.

Entre os pré-requisitos para se
inscrever em um dos cursos é pre-
ciso residir em Piracicaba e estar
desempregado (autônomo ou
MEI). Para fazer os cursos de edi-

ção de imagem profissional para
web e estratégias de marketing di-
gital para e-commerce, os interes-
sados precisam ter mais de 16 anos,
sendo que para os outros cursos a
idade mínima é 18 anos. É neces-
sário ter concluído o ensino fun-
damental completo para os cursos
de eletricista automotivo, serra-
lheiro de alumínio, edição de ima-
gem profissional para web e jardi-
neiro. Para os demais cursos é ne-
cessário o ensino médio completo.
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Conselho delibera sobre novas atividades
Em reunião na sexta (2), Conselho aprovou cinco novas propostas de cursos e palestras a serem promovidas ao longo do ano

PÉ QUENTE
Em média, pessoas sortudas

disseram haver 90% de chance
de terem grandes momentos em
suas próximas férias, e 84% de
chance de alcançarem uma de
suas ambições de vida. E esse
otimismo traz mais resiliência às
pessoas sortudas. Quando pen-
sa que as coisas darão certo, você
persevera. E quando você é resi-
liente, consegue mais tempo para
trabalhar as oportunidades a seu
favor. Céticos devem estar balan-
çando suas cabeças: "Mas todos
conhecemos pessoas que não são
só otimistas - são completamen-
te iludidas. Você está dizendo que
devemos mentir para nós mes-
mos?". Mais ou menos. Enquan-
to que os pessimistas veem o
mundo mais precisamente, oti-
mistas têm mais chance de se-
rem sortudos porque suas desi-
lusões os empurram às oportu-
nidades.  Pessoas sortudas acei-
tam as superstições positivas.

OTIMISMO
 O pensamento positivo, de

acordo com o estudo, teve efeito
sobre a habilidade das pessoas
de resolverem quebra-cabeças e
de lembrarem as imagens mos-
tradas em 36 cartas diferentes.

Desejar boa sorte a alguém, faz a
pessoa se sair melhor. Excesso de
confiança aumenta a produtivi-
dade e melhora o trabalho em
equipe. Enganar a si mesmo
está associado com redução de
estresse, visão positiva e au-
mento de resistência à dor. O
mundo pode ser cruel. Algumas
vezes a vida parece ser aleatória.
Mas pesquisas indicam que sen-
tir-se no controle - mesmo que
não seja verdade - é poderoso.

CONTRA TEMPOS
Mas o que acontece quan-

do as coisas ainda dão errado?
O que fazer quando estiver
agindo como uma pessoa sor-
tuda e o azar acertar na cara?
4. Transforme a má sorte em
boa Pessoas sortudas nem sem-
pre tem sorte, mas elas lidam
com as adversidades diferen-
temente das pessoas azaradas.
Pessoas sortudas enxergam o
lado positivo do azar. Pessoas
sortudas estão convencidas de
que qualquer má sorte que tive-
rem na vida, à longo prazo, será
para o melhor. Pessoas sortu-
das não se prendem à sua má
sorte. Pessoas sortudas tomam
passos construtivos para preve-
nir mais má sorte no futuro.

O Conselho da Escola do Le-
gislativo da Câmara Municipal de
Piracicaba “Antonio Carlos Dane-
lon - Totó Danelon” se reuniu na
tarde desta sexta-feira (2) para fa-
zer um balanço das atividades já
realizadas e deliberar sobre propos-
tas de cursos para os próximos
meses. Ao todo, sete novas propos-
tas foram apreciadas, das quais
cinco receberam parecer favorável.

Entre as propostas que devem
ser viabilizadas nos próximos meses
estão cursos de formação em Libras
(Língua Brasileira de Sinais), ativi-
dades sobre o mercado de trabalho
para Pessoas Com Deficiência, pales-
tras sobre autismo e também sobre
conscientização em relação às he-
patites virais. As ementas, cronogra-
mas e datas das atividades serão
em breve divulgadas pela Escola.

Entre as propostas que devem ser viabilizadas
está o curso de formação em Libras

 Guilherme Leite

Participaram do encontro a
vereadora Silvia Morales (PV),
do mandato coletivo A Cidade é
Sua, a Professora Drª. Heliani
Berlato, o Professor Dr. Josué
Adam Lazier, todos conselheiros
da Escola, e a secretária Érica
Aparecida Cruz Diniz. A reunião
também teve o apoio de servido-
res do Departamento Legislativo.

Balanço das atividades de
maio - A Escola do Legislativo de-
senvolveu cinco atividades no mês
de maio: três rodas de conversa
sobre “Necessidades Alimentares
Especiais”, e duas palestras sobre
o tema “Conscientização do uso
de água e energia”. De acordo
com Érica Diniz, 245 alunos rea-
lizaram pelo menos uma aula dos
cursos/palestras, que resultaram
na emissão de 141 certificados.

Das atividades avaliadas, de
acordo com dados coletados junto
aos participantes, 97,87% dos alu-
nos as consideraram como boas/
excelentes, e 2,13% como regular.
Em relação à abordagem dos as-
suntos, 98,58% consideraram
como boa/excelente, e 2,13% regu-
lar. Já sobre o domínio dos con-
teúdos apresentados pelos pales-
trantes, 99,29% dos alunos os con-
sideraram como bons/excelente e
0,71% avaliaram como regular.

Temas dos cursos - A secre-
tária também apresentou um
gráfico com os principais temas
trazidos pela Escola do Legisla-
tivo de 2017 a 2022: “os com mai-
or número de abordagens foram
os ligados aos temas “políticas
públicas e diversidade”, seguidos
de “cursos de formação e cultu-

ra”, “meio ambiente”, “educação
e inclusão”, “direitos”, “democra-
cia” e outros assuntos”, disse.

Nova publicação - O Conselho
também analisou a proposta de ela-
boração de um novo livro digital,
nos moldes da publicação “Educa-
ção para a Cidadania e a experiên-
cia da Escola do Legislativo”, lan-
çado no ano passado. Agora, a ideia
é reunir artigos de palestrantes e
profissionais que desenvolveram
na Escola do Legislativo, ao longo
dos últimos anos, trabalhos rela-
cionados à temática “Mulheres”.
O objetivo é que o novo material
seja lançado até o fim do ano.

A agenda completa de cursos
da Escola do Legislativo pode ser
acompanha no link que está dispo-
nível no site oficial da Câmara –
www.camarapiracicaba.sp.gov.br.
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Operação contempla demanda
regional de Santa Teresinha
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Horto de Tupi recebe associação filantrópica de Iracemápolis

Nesta quinta-feira (1.º), a equi-
pe de operação tapa-buracos da
Prefeitura Municipal efetuou tra-
balhos nas ruas Peixoto Gomide e
Angelo Florindo, localizadas na
rotatória do bairro Jardim Castor,
região do distrito de Santa Teresi-
nha. O vereador Anilton Rissato
(Patriota) solicitou a operação e
acompanhou o serviço durante a
execução. O parlamentar relata
que os buracos causavam diver-
sos problemas aos motoristas
que transitavam pelas vias, além
dos problemas materiais e os ris-
cos de acidentes com vítimas.

“São vias bastante movi-
mentadas, então os riscos que
motoristas, motociclistas e pe-
destres corriam com estes bu-
racos eram bem grandes. Fiz o
pedido por meio de indicação à
Semozel (secretaria municipal
de Obras e Zeladoria), para que
acontecesse a operação tapa-
buracos e isso foi realizado”,
afirmou Anilton Rissato.

“Vim acompanhar de perto a
qualidade do serviço e fiquei satis-
feito. Agradeço a secretaria por
sempre atender as minhas solicita-
ções”, concluiu o parlamentar.

Rissato destaca disposição da Prefeitura no atendimento à população

Assessoria Parlamentar

Como parte das comemora-
ções ao Dia Mundial do Meio Am-
biente, o Horto de Tupi realizou
uma trilha guiada no sábado, 3,
com cerca de 40 crianças e ado-
lescentes da Ágape, Organização
da Sociedade Civil de Iracemápo-
lis. A ação foi idealizada pela Pre-
feitura de Piracicaba, por meio da
Secretaria de Infraestrutura e Meio
Ambiente (Simap). O objetivo da
atividade foi a de estimular o sen-
so crítico sobre a necessidade dos
cuidados com o meio ambiente,
em especial com nossa região.

“As crianças percorreram as
trilhas dos Lagos e da Biodiversi-
dade, nas quais puderam apren-
der um pouco sobre a história, a
cultura e a biodiversidade local,
além de contemplar a natureza exu-
berante presente no Horto. Inicia-
tivas como essa, da Organização
Ágape, elevam ainda mais os obje-
tivos institucionais voltados à edu-
cação ambiental, pesquisa e lazer,
tornando o Horto de Tupi um es-
paço educador sustentável com re-
levância para toda região metro-
politana de Piracicaba”, salientou

Giovanni Batista Campos, analista
ambiental da Simap e membro do
Comitê Gestor do Horto de Tupi,
que fez a monitoria do grupo.

A organização foi presentea-
da com dez mudas de espécies na-
tivas frutíferas atrativas de fauna,
sendo mudas de araçá, goiaba, ce-
reja-do-rio-grande e pitomba.

“Sobre a visita ao Horto, acho
de extrema importância que todos
participem pelo menos uma vez na
vida, principalmente as crianças e
adolescentes que, atualmente, pas-
sam a maior parte do tempo conec-
tados e ligados à tecnologia. O Hor-
to, além de ser um espaço para con-
templar a beleza da natureza, car-
rega consigo muitos ensinamentos
ao decorrer das trilhas. É um mo-
mento muito precioso e propício
para criar memórias”, destacou Ma-
theus Magrin, técnico em enferma-
gem e voluntário da Ágape.

INSCRIÇÕES – Institui-
ções que desejam realizar ativi-
dades no Horto de Tupi podem
fazer a solicitação pelo link
https://hortodetupi.wixsite.com/
comitegestor/eventos. Cerca de 40 crianças e adolescentes participaram da trilha no dia 3

Matheus Magrin

Com a realização da sétima
e oitava rodadas, foi encerrado
no domingo, 4, no Ginásio Poli-
esportivo do Prezoto, o Campe-
onato de Futsal do Programa
Desporto de Base (PDB), orga-
nizado pela Secretaria de Espor-
tes, Lazer e Atividades Motoras
(Selam). A competição foi aber-
ta ao público e teve a supervisão
dos professores Gustavo Cer-
queira Guga, Rafael Moraes, We-
llington e Abílio César Bortoleto.

Durante o evento foram dis-
putados 30 jogos, com a participa-
ção de 210 alunos, de 7 a 14 anos,
representando os núcleos do Mini
Ginásio Garcia Netto, com orienta-
ção dos professores Flavinho, Ra-
fael, Paulo e Abílio, Prezotto (pro-
fessores Guga e Flavinho), Santa
Rosa (professor Wellington) e Jar-
dim Tóquio (professor Abílio).

A competição foi disputada
nas categorias sub 10, sub 12 e
sub 14 e todas as equipes se en-
frentaram entre si, respeitando
as faixas etárias. As equipes
campeãs foram: categoria sub 10,
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Mais de 200 atletas participaram do Campeonato de Futsal do PDB

núcleo miniginásio, categoria
sub 12, núcleo Tókio “b” e cate-
goria sub 14,  núcleo Tókio “b” .

Criado em 1989, o Programa

Desporto de Base tem caráter soci-
al e de formação educacional, com
objetivo principal de divulgar e dis-
seminar a prática de diversas mo-

dalidades esportivas, proporcio-
nando ambiente saudável e lúdico
para as crianças e adolescentes na
faixa etária entre 7 aos 17 anos.

Competição foi organizada pela Secretaria de Esportes, Lazer e Atividades Motoras

Divulgação
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Hyundai abre inscrições para programa de estágio
A Hyundai Motor Brasil está

com inscrições abertas para seu
Programa de Estágio. A edição de
2023 oferece vagas em Piracica-
ba (SP), cidade onde são produ-
zidos os veículos HB20, Creta e
Creta Nova Geração, e em São
Paulo, onde está localizado o es-
critório comercial da montadora.

As posições disponíveis estão
direcionadas aos cursos de Enge-
nharias (Produção, Mecânica, Me-
catrônica, Controle e Automação,
Elétrica, Química, Civil); Adminis-
tração de Empresas; TI e Ciências
Contábeis. Os candidatos precisam
estar cursando Ensino Superior

com conclusão prevista entre de-
zembro de 2024 e dezembro de
2026, possuir inglês de nível inter-
mediário, conhecimento interme-
diário do Pacote Office e disponibi-
lidade para início em julho de 2023,
com expediente de segunda a sexta-
feira, das 8h às 15h. A grade curri-
cular dos interessados não pode
conflitar com o horário de trabalho,
mesmo em casos de cursos EAD.

O programa tem duração de
até dois anos, período em que o es-
tudante é convidado a dividir seu
tempo entre atividades práticas da
área de atuação, de um projeto es-
pecífico de melhoria, além de ações

de impacto para a comunidade, e
de desenvolver-se em rotinas reais
de mercado, sendo instruído na
elaboração de planos de ação, es-
tratégias e resolução de problemas.

Entre os benefícios previstos
estão: assistência médica, assis-
tência odontológica, seguro de
vida e vale-alimentação. Também
está incluso a utilização do re-
feitório para as vagas de Piraci-
caba (SP), e o vale-refeição para
as vagas na capital paulista.

Outro ponto de destaque do
processo da Hyundai é o conceito
de inclusão e diversidade presente
em seu dia a dia. A companhia

trabalha com foco em promover
uma cultura inclusiva, que busca
a equidade e valoriza as diferen-
ças, garantindo acesso e participa-
ção igualitária a mulheres, candi-
datos de diferentes gerações, raças,
etnias e identidades de gênero.

Os interessados em se candi-
datar às vagas e os que desejam
mais informações sobre o Progra-
ma de Estágio Hyundai devem
acessar o link trabalheconosco.
vagas.com.br/hyundai/oportunidade/
programa-de-estagio-2023-
hyundai-motor-brasil. A data
limite para o cadastro de currí-
culos é 30 de junho de 2023.



A8
A Tribuna Piracicabana

Terça-feira, 6 de junho de 2023



A9
A Tribuna Piracicabana
Terça-feira, 6 de junho de 2023

AAAAAEROPORTOEROPORTOEROPORTOEROPORTOEROPORTO

Bebel discute com ministro França
para a transformação em regional
Ministro deixou claro que Prefeitura precisa dar concessão ao governo federal;
deputada Professora Bebel esteve ontem (5) com o ministro Márcio França

A deputada estadual Profes-
sora Bebel (PT) foi recebida nesta
manhã, em Brasília, pelo ministro
de Portos e Aeroportos, Márcio
França, discutindo ações concre-
tas para transformar o Aeroporto
Pedro Morganti, de Piracicaba, em
regional. No encontro, que também
contou com a participação de Mar-
cos Petri, presidente da estadual
do Sindreceita - Sindicato dos
Analistas Tributários da Receita
Federal, que tem articulado junto
a deputada melhorias para o ae-
roporto, o ministro Márcio Fran-
ça deixou claro que a Prefeitura
precisa fazer a concessão do Ae-
roporto Pedro Morganti, que é
municipal, para o governo federal
poder fazer os investimentos neces-
sários a fim de que seja credencia-
do como regional pela Infraero.

A deputada Professora Bebel,
que é a principal liderança do PT
na região, por sua forte relação
com o governo do presidente Lula,
foi chamada a intervir para ga-
rantir que o aeroporto de Piraci-
caba realmente seja transforma-
do em um aeroporto regional, con-
tribuindo assim para o desenvol-
vimento de toda região. “Ouvi do
ministro que a ampliação e mo-
dernização do aeroporto Pedro
Morganti, para que passe a ser re-
gional, depende, nesse momento,
que a Prefeitura faça a sua con-
cessão ao governo federal”, conta.

De acordo com a deputada, o
ministro Márcio França, com quem
tem uma boa relação, assegurou
que com a concessão do aeroporto,
o governo do presidente Lula, que
está atuando em diversas frentes
visando garantir a retomada do de-
senvolvimento do país, estará as-
segurando recursos necessários
para que sejam realizadas as obras
e melhorias necessárias para que o
aeroporto passe a ser regional, con-
tribuindo assim para o desenvolvi-
mento de toda região. “O governo
federal já definiu o aeroporto de
Piracicaba como estratégico para
aviação nacional, mas ainda pre-
cisa destinar os recursos e isso
depende da concessão. O plano é
a ampliação da estrutura existen-
te que passará a atender 24 mu-

Divulgação

A deputada Bebel, acompanhada de Marcos Petri, na audiência com o ministro Márcio França

EDUCAÇÃO

Bebel apela ao Conselho Estadual
por merenda escolar aos professores
Não é justo que o professor seja obrigado a deixar a escola
em que leciona para se alimentar em um estabelecimento

A deputada estadual Pro-
fessora Bebel (PT), que tam-
bém é segunda presidenta
da Apeoesp, quer garantir
que os professores da rede
estadual de ensino possam
se alimentar também da me-
renda escolar. Para isso, a
deputada já encaminhou ofí-
cio ao Conselho Estadual de
Alimentação Escolar, assim
como ao Conselho Municipal
de Alimentação Escolar de Pi-
racicaba, apelando para que
deliberem e divulguem pare-
cer no sentido de que seja
permitido nas unidades es-
colares que os professores
possam alimentar-se fazen-
do uso da merenda escolar.

Para a Professora Bebel,
não é justo que o professor seja
obrigado a deixar a escola que
leciona para se alimentar em
um estabelecimento, lembran-
do que nem sempre isso é pos-
sível.  “Primeiro porque nem to-
dos os locais que se encon-
tram as escolas há restauran-
tes, e, principalmente, porque,
em função da falta de funcio-
nários na maior parte das es-
colas, muitas vezes são os pró-
prios professores que fazem o
acompanhamento dos alunos
durante os intervalos”, ressalta.

A Professora Bebel adver-
te que a maior parte das es-
colas já funciona em período
integral, o que obriga o profes-

sor a permanecer na escola
por um período mínimo de
oito horas. “Diante disso, é
necessário que o Estado as-
segure aos professores da
rede estadual de ensino o di-
reito de também fazer uso da
merenda escolar”, diz.

Para a Professora Bebel,
é fundamental que tanto o
Conselho Estadual de Alimen-
tação Escolar estadual como
os municipais deem parecer
favorável à extensão desta me-
renda também aos professo-
res, uma vez que muitas esco-
las acabaram até jogando no
lixo sobras e os professores e
demais funcionários fiquem
sem poder se alimentar.

nicípios da Região Metropolitana
de Piracicaba”, conta a deputa-
da, que saiu bastante otimista da
audiência com o ministro.

De acordo com o ministro
Márcio Franca, ainda, por fazer

parte da rede estratégica de aero-
portos do país, o de Piracicaba deve
receber recursos da União para
melhoria do perímetro patrimoni-
al, auxílios visuais e capacitação
dos funcionários do aeroporto.

“Acertei com o ministro Márcio
França e estarei atuando direta-
mente para garantir que Piracica-
ba seja contemplada como a trans-
formação do aeroporto em regio-
nal”, conta a deputada Bebel.

AAAAAPLICPLICPLICPLICPLICAAAAATIVTIVTIVTIVTIVOOOOO

Vicentinho será relator de
projetos sobre trabalhadores

O deputado federal Vicentinho
(PT) foi designado quarta (31) como
o relator dos Projetos de Lei que
versam sobre a regulamentação
dos trabalhadores e trabalhadoras
por aplicativo pelo presidente da
Comissão do Trabalho da Câmara
dos Deputados, deputado Airton
Faleiro (PT-BA).  “Estou muito sa-
tisfeito em assumir uma imensa
responsabilidade, que é ser o rela-
tor dos projetos que tratam dos
aplicativos, uma categoria extre-
mamente abandonada, desregula-
rizada, sem nenhuma condição,
nem relações humanas eles possu-
em nesse contato entre a platafor-
ma e o trabalhador. Por isso, eu
vou cuidar disso com muito cari-

nho, estou feliz porque, inclusive, a
Comissão do Trabalho já aprovou
uma Audiência Pública para tra-
tar do tema”, disse o deputado em
comunicado publicado nas redes
sociais do PT Na Câmara. O presi-
dente da STATESP (Sindicato dos
Trabalhadores com Aplicativos de
Transportes Terrestres do Estado
de São Paulo), Leandro da Cruz
Medeiros, celebrou a decisão em
comunicado ao lado de Vicentinho:
“O Presidente Lula fez um compro-
misso conosco na pré-campanha, de
que iria regulamentar a nossa cate-
goria e cumpriu. Hoje iniciam os
trabalhos da regulamentação, que
o Vicentinho será o relator. Melhor
que isso, não poderia existir”.

Deputado Vicentinho (PT-SP) ao lado do Deputado Alexandre
Lindenmeyer (PT-RS), autores do requerimento de Audiência Pública

Divulgação
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Violinista grega faz masterclass
com Orquestra Jovens Músicos
Masterclass acontece sexta (9) na Academia Jovens Músicos e o concerto
no sábado (10), às 19 horas, no Salão Nobre do Colégio Piracicabano

VVVVVOOOOOTTTTTOOOOO     DEDEDEDEDE C C C C CONGRAONGRAONGRAONGRAONGRATULAÇÕESTULAÇÕESTULAÇÕESTULAÇÕESTULAÇÕES

Coordenador de empreendedorismo da IEQ é homenageado pela Câmara

O Ministério da Cultura e a
Academia Jovens Músicos apre-
sentam a Orquestra Filarmônica
Jovens Músicos e a aclamada vi-
olinista grega Irmina Trynkos em
concerto especial no próximo sá-
bado, 10 de junho, às 19 horas
no Salão Nobre do Colégio Pira-
cicabano.  A violinista também
fará masterclass de violino gra-
tuitamente para ouvintes e ati-
vos na sexta-feira, 9 de junho, às
10 horas na sede da Academia
Jovens Músicos, em Piracicaba.

O concerto e a masterclass in-
ternacional são uma realização do
Ministério da Cultura e Associação
Amigos da Música de Piracicaba
(Ampi), com patrocínio Diamante
da CPFL Energia e Delphi Techno-
logies; Platinum da Case IH e John
Deere; Ouro da Caterpillar e Romi
S.A.; Prata da Stoller Brasil e Pa-
inco; Bronze da Hyundai Motor
Brasil e Coplacana e apoio da
Candura, Bom Peixe, Instituto
CPFL e Banco CNH Industrial.

Os ingressos para o con-
certo são gratuitos e podem
ser retirados pelo site www.
sympla.com.br ou na sede da
Academia Jovens Músicos.

REGÊNCIA — Sob a re-
gência do maestro Anderson de
Oliveira, a orquestra e a solista
vinda da Grécia,  Irmina

A violonista Irmina Trynkos fará
masterclass e concerto com
Orquestra Jovens Músicos Maestro Anderson de Oliveira será o regente do concerto

Fotos: Divulgação

Trynkos para as duas ações da
Academia Jovens Músicos -
concerto e masterclass - marca
a volta da agenda com convida-
dos internacionais dos Jovens
Músicos. “É um momento mui-
to importante e feliz para a Aca-
demia Jovens Músicos em  tra-
zer uma solista desta magnitu-

de. Isso nos faz perceber o quão
maduro estamos e, esperamos
que a comunidade aproveite
esse presente que estamos tra-
zendo para todos”, declarou.

No concerto, o público vai con-
ferir a Sinfonia no 8 de L. V. Beetho-
ven e Concerto para violino nº 1,
Op.26, do compositor Max Bruch.

LBVLBVLBVLBVLBV

“Não temos outro Planeta”

Não é novidade que o clima
já mudou, que o planeta sofre e
vai sofrer mais ainda com os inú-
meros efeitos do aquecimento
global e que cenários devastado-
res para a biodiversidade podem
se concretizar. A ação dos seres
humanos tem sido responsável
pelo aumento da temperatura do
orbe em uma trajetória acelerada
nos últimos 2 mil anos, de acor-
do com especialistas do Painel
Intergovernamental de Mudan-
ças Climáticas (IPCC) da Organi-
zação das Nações Unidas (ONU).

Além do desequilíbrio de
ecossistemas e da extinção de es-
pécies, o aumento da tempera-
tura tornará mais frequente os
episódios climáticos extremos
como temporais, inundações, se-
cas e ondas de frio e de calor, con-
forme alertam pesquisadores.

ALÉM DO SIMBOLISMO — Na
semana em que comemoramos o
Dia Mundial do Meio Ambiente (5/
6), é oportuno refletir sobre atitu-
des, comportamentos e o que ain-
da pode ser feito. É essencial que
cada um faça a sua parte para que
as próximas gerações consigam vi-
ver em um planeta com tantas be-
lezas e recursos naturais como os
que ainda existem hoje. Que a
data de 5 de junho, não seja ape-

O Dia Mundial do Meio Ambiente foi comemorado ontem (5): reflexão
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nas simbólica, mas de mudança
de postura e de conscientização
para os atos que afetam o mundo.

CONSCIÊNCIA SOCIO-
AMBIENTAL — Nesse sentido,
a Legião da Boa Vontade (LBV)
trabalha há mais de sete décadas
unindo esforços para ajudar a mi-
nimizar as desigualdades sociais
e contribuir para a melhoria da
qualidade de vida de pessoas e fa-
mílias em situação de vulnerabili-
dade social em todo o país. Com
atuação preponderante na Assis-
tência Social, a Instituição tam-
bém oferece Educação Básica e téc-
nica profissionalizante e realiza
ações emergenciais e humanitári-
as. Inclusive, a LBV promove
ações com temas ligados à preser-
vação da Natureza, ao não desper-
dício dos recursos naturais e esti-
mula uma cultura de sustentabili-
dade com todos os seus atendidos,
com o propósito de fomentar uma
Consciência Socioambiental.

Várias atividades de consci-
entização são desenvolvi-
das nas suas mais de 80
unidades de atendimento.
Para saber mais confira no
perfil @LBVBrasil no insta-
gram e no facebook ou aces-
se o site: www.lbv.org.br.
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Caphiv é a única da RMP
declarada como ‘defensa
dos direitos humanos’

O Caphiv (Centro de Apoio ao
HIV/Aids, Sífilis e Hepatites Vi-
rais) é a única entidade das cida-
des que compõem a Região Me-
tropolitana de Piracicaba (RMP)
que é declarada “defensora dos
Direitos Humanos”. Na semana
passada, a equipe técnica se reu-
niu para debater assuntos como
violência doméstica, menstruação
precoce, métodos contraceptivos e
o direito das pessoas que vivem
com HIV e acometidos pela Aids.

A entidade atua com foco
nas pessoas em situação de rua,
envolvendo educando e educa-
dores, para tratar sobre violên-
cia doméstica em parceria com
o programa Consultório na Rua,
Seas, Centro Pop, Casa de Pas-
sagem, Projeto Hung, Smads
(Secretaria Municipal de Assis-

tência e Desenvolvimento Soci-
al), postos de saúde, Fundação
Casa, penitenciária, escolas, co-
munidades e unidades do PSF
(Programa Saúde da Família).

“Continuamos trabalhando
em parceria com a Prefeitura de
Piracicaba, em prol da popula-
ção, sempre levando serviço de
qualidade, com informação de
qualidade”, avalia o presidente
do Caphiv, Paulo Soares.

Também participaram da
reunião Michelle Benedito, assis-
tente de coordenação do Projeto
‘Prevenção na Quebrada’; Deni-
se Franco, coordenador do Pro-
jeto ‘Não Viralize a Ignorância,
Conheça’; Alexandra Oliveira,
assistente social; Samers Dallen,
coordenadora de relações públicas;
e Leandro Justino, advogado.

O coordenador regional de
empreendedorismo e inovação
da Igreja do Evangelho Qua-
drangular (IEQ) de Piracicaba,
Alexandre José Rotta Neto, re-
cebeu na noite de sábado (3) voto
de congratulações pela realiza-
ção, no dia 1º de abril deste ano,
do primeiro encontro da rede de
empreendedorismo e inovação. A
honraria, entregue pelo verea-
dor Paulo Henrique (Republica-
nos), solicitada por meio do re-
querimento 305/23, ocorreu du-
rante o Congresso dos empre-
endedores da IEQ Taquaral.

Traz a propositura que a no-

Equipe do Caphiv se reúne para definir as ações
dos diversos projetos desenvolvidos pela entidade
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Alexandre José Rotta Neto recebeu a honraria durante
o Congresso dos empreendedores da IEQ – Taquaral

Assessoria Parlamentar

vidade para este ano é a parceria
direta da Igreja Quadrangular
Piracicaba com o HUB Piracica-
ba, iniciativa que tem a missão
de desenvolver empreendedores
e startups, conectar instituições
de ensino e pesquisa, ambientes
de inovação, corporações, tercei-
ro setor, agentes de fomento, in-
vestidores, poder público e comu-
nidades, na perspectiva de im-
pulsionar vocações econômicas e
estimular novas verticais com-
petitivas, com o intuito de ge-
rar e atrair novos negócios, em-
prego e renda para Piracicaba e
para a Região Metropolitana.
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Sesc Piracicaba recebe
a peça A Cantora Careca
Com texto de Eugène Ionesco e direção de Carlos ABC, o espetáculo
acontecerá no teatro do Sesc Piracicaba no próximo dia 16 de junho

Espetáculo será dia 16 de junho, no teatro do Sesc Piracicaba

Fran Camargo

Nesta terça-feira (6) acontece
a abertura de vendas online para o
espetáculo “A Cantora Careca”, que
acontece no Sesc Piracicaba no pró-
ximo dia 16/06, sexta, às 19h30.

Com texto de Eugène Io-
nesco e direção e adaptação de
Carlos ABC, a peça, que tem
produção da Cia Metamorfose
e Investe Produção e Gestão
Cultural, expõe de forma diver-
tida uma crítica à sociedade
onde impera a falta de indivi-
dualidade, as ideias pré-conce-
bidas que privam o indivíduo
da liberdade intelectual.

Ionesco retrata a banalidade
da vida para imediatamente a des-
construir, através de discursos de-
sarticulados, fragmentados, des-
providos das leis lógico-racionais.

As palavras adquirem novos

significados, unem-se para inven-
tar novas imagens e novos ritmos.
Um intenso jogo cômico povoado

de sons, imagens, silêncios, como
meio de exacerbar o sentido ab-
surdistas da vida. Mas também

mera diversão, que procura a li-
berdade artística e individual.

A peça chega ao palco do
Sesc como parte do projeto “Ter-
ritório Cênico” que procura tra-
zer um panorama da produção
teatral de Piracicaba e região.
Após a apresentação, os artistas
participam de bate papos onde es-
tabelecem relações com outros
atores do território, fortalecendo
uma rede regional de artistas.

SERVIÇO
A Cantora Careca - Cia. Me-
tarmofose - Dia 16, sexta,
19h30 - Teatro. 14 anos - In-
gresso - R$ 25,00 / R$ 12,50
/ R$ 8,00 credencial plena -
Início das vendas: Online - 6/
6 a partir das 12h - Bilheteri-
as - 7/6 a partir das 17h.

AVISO DE REPUBLICAÇÃO DE LICITAÇÃO
AVISO DE LICITAÇÃO - PREGÃO ELETRÔNICO - REGISTRO DE PREÇO Nº  29/2023
Comunicamos que está reaberta a licitação do Pregão Eletrônico- Registro de Preço nº
29/2023, Processo: 380/2023, que tem por objeto a CONTRATAÇÃO DE SERVIÇOS DE
MANUTENÇÃO EM EQUIPAMENTOS CLÍNICOS.  As propostas serão acolhidas com
início no dia 07/06/2023,  às 10:00 horas até às 08:00 horas do dia 21/06/2023. O
início da sessão de disputa de preços ocorrerá às 09:00 horas do dia 21/06/2023. Deve
ser observado o horário de Brasília. O Pregão Eletrônico será realizado em sessão publi-
ca por meio da Internet, por intermédio do Sistema BNC - acessível em www.bnc.org.br .
O edital completo encontra-se à disposição no Departamento de Compras e Licitações,
sito a Rua Valentim Amaral 748, no horário das 08h30 às 17h00. Fone: (19) 3481-9223 ou
através do site: https://www.saopedro.sp.gov.br/licitacoes-publicas ou www.bnc.org.br .
São Pedro, 05 de junho de 2023. Thiago Silvério da Silva - Prefeito Municipal

Esta publicação custou R$ 132,00 aos cofres públicos

No episódio 137 do Estação
Esalq, o jornalista Caio Albu-
querque conversa com a bi-
óloga Juliana Antunes Gal-
vão, pesquisadora do depar-
tamento de Agroindústria,
Alimentos e Nutrição da
Esalq. A pauta é a rotulagem
de alimentos, com foco prin-
cipal nos produtos à base de
pescado. Juliana explicou as
informações que devem cons-
tar nos rótulos dos produtos
de origem animal, falou do

modelo adotado na União
Europeia e comentou os prin-
cipais gargalos do sistema
produtivo que impedem o
crescimento do consumo de
pescado no Brasil e barram
a ampliação do mercado do
produto nacional fora do País.
Na Esalq, Juliana Galvão é
coordenadora do GETEP
(Grupo de Estudo e Extensão
em Inovação Tecnológica e
Qualidade do Pescado). Aces-
se o podcast no Spotify.

ESTAÇÃO ESALQ
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VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2 mobi-
liado na Vila independência 02 quar-
tos, banheiro amplo, sala de jantar, sala
de estar, cozinha, lavanderia, varan-
da e garagem coberta; Móveis plane-
jados e acabamento em porcelanato;
Condomínio c/ piscina, elevadores, sa-
lão de festas e churrasqueira; Direto c/
Proprietário (19) 99646 8616.
--------------------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área 116m2
privativos. 3 dorm., sendo 1 suíte. Sala
p/ home office, copa-coz planejada, sala
2 ambientes c/ sacada. 2 vagas. Valor
R$ 550.000,00/Venda. R$ 2.500,00/Lo-
cação. Tratar fone (19) 99781-5464.
--------------------------------------------------------
VENDO/ ALUGO  Bar racão 360 m² ,
na R. Olavo Bi lac, 836, Vi la Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
--------------------------------------------------------
COMPRA-SE CASA — Valor básico de
negociação até R$ 50.000,00 (cinqüenta
mil reais). Falar com Karen pelo cel (19)
9-9895-5892, das 8 às 18 horas.
--------------------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia Grande,
Tels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
--------------------------------------------------------
VENDO OU TROCO CASA EM PIRA-
CICABA POR SÃO PEDRO  -  Com
sala ampla dois quartos uma cozinha
banheiro garagem para dois carros quin-
tal no fundo um quarto e um banheiro
tratar no telefone (19)99862-4594.
--------------------------------------------------------

VENDE-SE TERRENO 6300m²-Centro
Mombuca ót ima local ização-maiores
informações 19998963876.
--------------------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA  – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Velhi-
nhos de Piracicaba. Chalés e Flats.
Estuda permuta com imóvel. Fone e
Whatzapp (19) 3372-9484.
--------------------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O Lar
dos Velhinhos de Piracicaba oferece por
contribuição ou permuta. Av.: Renato
Wagner, 770. Telefone e Whatzapp (19)
3372-9484 e (19) 99970-2630.
--------------------------------------------------------
BICICLETA LEONI FULL SUSPEN-
CION, aro 26R$ 350,00 - 3 x cartão.
Tratar  Rua Moraes Barros,  1.205 –
Pirac icaba-SP.
--------------------------------------------------------

UNO ECONOMY 2012, Prata, 2 portas,
Flex, R$ 21.000,00. Tratar fone: (19)
3422-5162 – (19) 3433-3515.
--------------------------------------------------------

PRECISO de motorista geral, no ramo de
reciclagem, enviar currículo na Rua Ge-
neral Camara 488, Jd Califórnia.
--------------------------------------------------------

SOCIEDADE AMIGOS DE VILA REZENDE – SAVIRE

A Sociedade Amigos de Vila Rezende – SAVIRE de conformida-
de com os estatutos Sociais vigente, convoca seus associados,
diretoria e conselho fiscal para comparecerem à assembleia
geral ordinária a ser realizada nas dependências da Sociedade
Amigos de Vila Rezende, situada à Av. Dr. Clemente Ferreira,
946, Complemento 1026 no bairro Jd Monumento, em Piracica-
ba, SP, no dia 15 de junho de 2023 às 18h00 em primeira convo-
cação e às 18h30 horas em segunda e última convocação para
deliberarem sobre a seguinte ordem do dia:
- Eleição e posse da diretoria e conselho fiscal para o biênio
2023 a 2025.

Marcelo Bonassi Semmler - Presidente

ASSINE E ANUNCIE:
2105-8555
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SR. GABRIEL REEKS ELIAS fa-
leceu dia 2, nesta cidade, con-
tava 80 anos, filho dos finados
Sr. Tuffi Elias e da Sra. Amelia
Abrahão Elias. Deixa filhos, de-
mais familiares e amigos. Seu
sepultamento foi realizado dia
4, saindo o féretro às 13h00 do
Velório do Crematório Memori-
al Metropolitano de Piracicaba,
sala “Esmeralda”, para o Ce-
mitério Municipal da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. ZILDA ALEXANDRE fale-
ceu dia 03 p.p., nesta cidade,
contava 60 anos, filha dos fina-
dos Sr. Benedito Alexandre e da
Sra. Maria Bonfati Alexandre.
Deixa irmãos, demais familia-
res e amigos. Seu sepultamen-
to foi realizado anteontem, ten-
do saído o féretro às 13h00 do
Velório do Bairro Tupi da cida-
de de Piracicaba/SP, para o Ce-
mitério Municipal da Vila Rezen-
de. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARIA APARECIDA BER-
NARDINELLI CAMPOS faleceu
dia 03 p.p., nesta cidade, con-
tava 76 anos, filha dos finados

Sr. Luiz Bernardinelli e da Sra.
Augusta Castello Novo Bernar-
dinelli, era casada com o Sr.
Manoel de Souza Campos; dei-
xa os filhos: Manoel Alexandre
de Souza Campos, casado
com a Sra. Elisangela Teixeira
Lima; Aparecida Marciane de
Souza Campos, casada com o
Sr. Paulo Mangabeira de Sena
e Gleison Fernando de Souza
Campos. Deixa netos, bisne-
tos, demais familiares e ami-
gos. Seu sepultamento foi rea-
lizado anteontem, tendo saído
o féretro às 16h00 do Velório do
Crematório Memorial Metropo-
litano de Piracicaba/SP, sala
“Diamante”, para o Cemitério
Municipal da Vila Rezende. À
família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. MATILDE TEREZA FERRAZ
JACYNTHO faleceu anteontem,
nesta cidade, contava 77 anos,
filha dos finados Sr. Jose Fer-
raz e da Sra. Francisca Alves,
era viúva do Sr. João Antonio
Jacyntho; deixa os filhos: Regi-
naldo Jacyntho, casado com a
Sra. Lurdes; Reinaldo Jacyntho,
casado com a Sra. Maria Luiza
Meneguim; Agnaldo Jacyntho,
casado com a Sra. Barbara e

Ronaldo Jacyntho. Deixa netos,
bisnetos, demais familiares e
amigos. Seu sepultamento foi
realizado anteontem, tendo sa-
ído o féretro às 15h00 da sala
“01” do Velório do Cemitério
Municipal da Vila Rezende,
para referida necrópole. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

MENINA SABRINA FARIAS BAR-
BOSA faleceu anteontem, nes-
ta cidade, contava 07 anos, fi-
lha do Sr. Claudinei Barbosa
dos Santos e da Sra. Rosiane
Farias dos Santos. Deixa fami-
liares e amigos. Seu sepulta-
mento foi realizado ontem, ten-
do saído o féretro às 13h00 do
domicílio da família cito à Rua
Paulo Ribeiro da Silva nº 237 -
Bairro Matão, para o Cemitério
Municipal da Vila Rezende. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SR. ISMAEL ROBERTO SANTIN
faleceu anteontem, nesta cida-
de, contava 73 anos, filho dos
finados Sr. Emilio Santin e da
Sra. Alzira Luiza Formagio San-
tin, era viúvo da Sra. Maria Per-
petua de Lima Santin; deixa os

filhos: Elisangela Vitor de Lima
Santin; Tatiana de Lima San-
tin e Anderson Vitor de Lima,
já falecido. Deixa netos, de-
mais familiares e amigos. Seu
sepultamento foi realizado on-
tem, tendo saído o féretro às
11h30 do Velório do Cemitério
Jardim da Colina na Cidade
de São Bernardo do Campo/
SP, para a referida necrópole.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. ANTONIO DOS SANTOS fa-
leceu ontem, nesta cidade,
contava 73 anos, filho dos fi-
nados Sr. Virginio dos Santos
e da Sra. Sebastiana da Con-
ceição, era casado com a Sra.
Rosario Bento dos Santos; dei-
xa os filhos: Josiane Aparecida
dos Santos, casada com o Sr.
João Humberto F. Rodrigues;
Carlos Cesar dos Santos, ca-
sado com a Sra. Alessandra
Custodio e Paulo Sergio dos
Santos, casado com a Sra. Gra-
ziela Ferreira de Oliveira. Deixa
netos, demais familiares e ami-
gos. Seu sepultamento foi rea-
lizado ontem, tendo saído o fé-
retro às 16h00 do Velório do
Cemitério Municipal de Salti-
nho/SP, para a referida necró-

pole. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. ROBSON LUIZ MATEUS
DA SILVA faleceu ontem, nes-
ta cidade, contava 55 anos, fi-
lho dos finados Sr. Oswaldo
da Silva e da Sra. Araci Mateus
da Silva; deixa o filho Gabriel
Machado Silva. Deixa irmãs,
demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realiza-
do ontem às 17h15, no Cemi-
tério Municipal da Saudade. À
família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. VANIA REGINA BERGARA
faleceu ontem, na cidade de
São Pedro/SP, contava 59
anos, filha do Sr. Nestor Ber-
gara, já falecido e da Sra. Au-
rora Lara da Rosa Bergara.
Deixa irmãos, sobrinhos, de-
mais familiares e amigos. Seu
sepultamento será realizado
hoje, saindo o féretro às 13h00
do Velório do Crematório Memo-
rial Metropolitano de Piracicaba,
sala “Safira”, para o Cemitério
Municipal da Vila Rezende. À
família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. ESZTER KASZA SANMAR-
TIN GONZALEZ faleceu ontem,
nesta cidade, contava 96 anos,
filha dos finados Sr. Kasla Yozi-
ef e da Sra. Komives Lidia, era
viúva do Sr. Juan Sanmartin
Gonzales; deixa os filhos: Ester
Sanmartim Gonzalez Ferraz,
casada com o Sr. Sergio Luis
Dias Ferraz; Izabel Sanmartim
Gonzales e Maria Sanmartim
Gonzalez, já falecida, deixando
viúvo o Sr. Dinorelio Antonio Vol-
pa. Deixa netos, bisnetos, de-
mais familiares e amigos. Seu
sepultamento será realizado
hoje, saindo o féretro às 10h30
da sala “01” do Velório do Ce-
mitério Municipal da Vila Re-
zende, para referida necrópo-
le. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. EDUARDO LOPES faleceu
dia 31 p.p., nesta cidade, con-
tava 41 anos, filho da Sra. Jo-
sefina Lopes, já falecida. Deixa
o filho: Pedro Eduardo Galvani
Leite Lopes, demais familiares
e amigos. Seu sepultamento
será realizado hoje, às 10h30 no
Cemitério Municipal da Vila Re-
zende. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. CISIRA LAVORANTE XI-
MENES faleceu dia 03pp na ci-
dade de Piracicaba, aos 95
anos de idade e era viúva do
Sr. Eduardo Ximenes. Era filha
do Sr. Eugenio Lavorante e da
Sra. Romilda Siviero, falecidos.
Deixa os filhos: Valter Apareci-
do Ximenes casado com Vera
Maria Siqueira Ximenes, Valdir
Antonio Ximenes casado com
Vanda Aparecida Prezotto Xime-
nes e Vilma Aparecida Xime-
nes Pinto casado com Antonio
Celso Pinto. Deixa netos, bis-
netos, demais parentes e ami-
gos. O seu sepultamento deu-
se anteontem 16:00 hs, sain-
do a urna mortuária do Velório
Parque da Ressurreição sala-
03, seguindo para o Cemitério
Parque da Ressurreição. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.

SR. EDMUNDO JOAQUIM VILLA-
RES faleceu dia 03pp na cidade
de Piracicaba, aos 78 anos de
idade e era filho do Sr. Antonio
Joaquim Villares e da Sra. Tere-
za Rodrigues Villares, falecidos.
Deixa parentes e amigos. O seu
sepultamento deu-se anteon-
tem as 15:00 hs, saindo a urna
mortuária do Velório da Sauda-
de Sala-02, seguindo para o
Cemitério Municipal da Sauda-
de. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. MANUEL FERNANDES DOS
SANTOS faleceu dia anteon-

tem na cidade de Piracicaba,
aos 72 anos de idade e era
casado com a Sra. Maria de
Souza Santos. Era filho do  Sr.
João Fernandes dos Santos e
da Sra. Maria Celestina dos
Santos, falecidos. Deixa os fi-
lhos: Marcelo Henrique de
Souza Santos casado com
Joice Franco Alves dos San-
tos, Francisco deSouza San-
tos - falecido, Fernanda Cristi-
na de Souza Santos, Damia-
na dos Santos Braga casada
com Marcos Paulo Braga Do-
mingos. Deixa netos, bisne-
tos, demais parentes e ami-
gos. O seu sepultamento deu-
se anteontem  às 10:30 hs,
saindo a urna mortuária do
Velório da Vila Rezende - Sala
01, seguindo para o Cemité-
rio Municipal da Vila Rezende.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. LUIS CARLOS ANTEDOME-
NICO faleceu anteontem na ci-
dade de Piracicaba, aos 68
anos de idade e era casado
com a Sra. Maria Jose Svazati
Antedomenico. Era filho do Sr.
Jose Antedomenico Filho e da
Sra. Carolina Zamparoli Antedo-
menico, falecidos. Deixou os fi-
lhos: Ana Carolina Antedomeni-
co, Carlos Augusto Antedome-
nico. Deixa ainda netos e de-
mais familiares. O velório ocor-
reu ontem na Sala Esmeralda
no Memorial Metropolitano de
Piracicaba a partir das 08:00hs
até as 17:00hs, em seguida

houve a Cerimônia de homena-
gens póstumas no Salão No-
bre também no mesmo local. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.

SR. DAVID CARVALHO faleceu
ontem na cidade de Piracicaba,
aos 87 anos de idade e era viú-
vo da Sra. Geni da Silva Carva-
lh. Era filho Sr. Vicente Carvalho
e da Sra. Maria Eliza, falecidos.
Deixou os filhos: Valdemir da
Silva Carvalho casado com Apa-
recida Donizete de Moraes Car-
valho; Ivania Aparecida da Silva
Carvalho; Rosimeire da Silva
Carvalho. Deixa 03 netos,  de-
mais parentes e amigos. O seu
sepultamento deu-se ontem  às
16:00 hs, saindo a urna mortu-
ária do Memorial Metropolitano
de PIracicaba - Sala Diamante,
seguindo para o Cemitério Mu-
nicipal de Rio das Pedras. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.

SRA. LUZIA DIAS DA COSTA
NOVAES faleceu ontem na ci-
dade de Piracicaba, aos 85
anos de idade, era viúva do Sr.
João Duarte Novaes Netto. Era
filha do Sr. Alberto Dias da
Costa e da Sra. Rosa Ferrei-
ra, falecidos. Deixou as filhas:
Rosa Maria Duarte Novaes
Dutra viuva de Demetrio Ro-
que Dutra; Maria do Carmo
Duarte Novaes; Teresinha Du-
arte Novaes. Deixa netos, 01
bisneta, demais parentes e

amigos. O seu sepultamento
deu-se ontem  às 17:00 hs, sa-
indo a urna mortuária do Velório
da Saudade - Sala 02, seguin-
do para o Cemitério da Sauda-
de. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

JOVEM ANA PAULA DE LIMA
PINHEIRO faleceu ontem na ci-
dade de Piracicaba, aos 28
anos de idade. Era filha do Sr.
Wanderley Benedito Pinheiro
e da Sra. Rosana Antonia de
Lima Pinheiro, falecidos. Dei-
xa demais parentes e amigos.
O seu sepultamento deu-se
ontem as 17:00 horas, saindo
a urna mortuária do Velório
Municipal de Charqueada, se-
guindo para o Cemitério Muni-
cipal de Charqueada. À famí-
l ia e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.

SR. SIDNEY ROBERTO BRITTO
DE JESUS faleceu ontem na ci-
dade de Piracicaba, aos 55
anos de idade e era casado
com a Sra. Jane Peres Gonçal-
ves de Jesus. Era filho do Sr.
Benedicto de Jesus e da Sra.
Jocely Britto de Jesus, faleci-
dos. Deixa os filhos: Adriano
Gonçalves Britto de Jesus ca-
sado com Luciana Peixoto de
Oliveira, Aline Gonçalves Britto
de Jesus casada com Rodrigo
Krauser, Julia Gonçalves Britto
Luccas casada com Gustavo
Fernandes Luccas. Deixa o
neto: Rafael,  demais parentes

e amigos. O seu sepultamento
deu-se ontem as 16:30 horas,
saindo a urna mortuária do Ve-
lório da Saudade - Sala 03, se-
guindo para o Cemitério da Sau-
dade. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. ELIAS CAMARGO LEITE fa-
leceu na cidade de Piracicaba,
aos 52 anos de idade e era ca-
sado com a Sra. Andreia da
Conceição Leite. Era filho do Sr.
Antonio Jose Leite e da Sra. Ilda
Camargo Leite, falecidos. Dei-
xou os filhos: Henrique da Con-
ceição Leite casado com Sara
Libardi de Carvalho Leite; Na-
tan da Conceição Leite; Lais
Caroline Leite. Deixa netos, de-
mais parentes e amigos. O ve-
lório ocorreu dia 3 na Sala Dia-
mante no Memorial Metropoli-
tano de Piracicaba a partir das
08:00hs até as 18:15hs, em
seguida houve a Cerimônia de

homenagens póstumas no Sa-
lão Nobre também no mesmo
local. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. KEDLEY OLIVEIRA DE FARI-
AS faleceu anteontem na cida-
de de São Pedro, contava 63
anos de idade e era casado
com Sra.Neide Aparecida
Baltieri.Era filho dos finados
Sr.Manoel José de Faria e da
Sra.Maria Aparecida de
Faria.Deixa os filhos: Kaique e
Kedley. O seu sepultamento
deu se ontem saindo o féretro
ás 16:00 h do Velório Memorial
Bom Jesus – Sala 1 seguindo
para o Cemitério Municipal de
São Pedro onde foi inumado
em jazigo da família. Esta sala
possui serviço de Velório On-
Line consulte os familiares. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do GRU-
PO BOM JESUS FUNERAIS


